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令
和
６
年
の
新
春
を
迎
え
る
に
あ
た
り
、
皆
さ

ま
の
ご
健
勝
と
益
々
の
ご
繁
栄
を
心
か
ら
御
祈
念

申
し
上
げ
ま
す
。

埼
玉
県
電
気
工
事
工
業
組
合
が
つ
つ
が
な
く
新

年
を
迎
え
ら
れ
ま
し
た
こ
と
は
、
ひ
と
え
に
組
合

員
の
皆
様
、
関
係
諸
機
関
の
皆
様
、
埼
玉
県
民
の

皆
様
の
温
か
い
ご
支
援
の
賜
物
と
深
く
感
謝
申
し

上
げ
る
次
第
で
す
。

昨
年
は
、
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
の

「
５
類
」
へ
の
移
行
な
ど
コ
ロ
ナ
と
共
生
で
き
る

環
境
が
整
い
、
理
事
会
等
へ
の
会
場
出
席
者
も
増

加
す
る
な
ど
、
コ
ロ
ナ
禍
か
ら
脱
却
し
支
部
を
含

め
組
合
の
各
種
活
動
は
平
常
に
戻
っ
て
お
り
ま
す
。

一
方
、
ロ
シ
ア
に
よ
る
ウ
ク
ラ
イ
ナ
侵
攻
の
長
期

化
、
パ
レ
ス
チ
ナ
・
イ
ス
ラ
エ
ル
戦
争
の
勃
発
等

に
よ
り
、
エ
ネ
ル
ギ
ー
や
原
材
料
を
は
じ
め
、
イ

ン
フ
レ
の
進
行
に
拍
車
が
か
か
り
、
加
え
て
、
タ

イ
ト
な
労
働
需
給
に
よ
る
賃
金
上
昇
等
、
価
格
転

嫁
へ
の
対
応
に
苦
慮
す
る
場
面
が
多
く
見
ら
れ
ま

し
た
。
我
々
電
気
工
事
業
界
を
取
り
巻
く
環
境
は

予
断
を
許
さ
な
い
状
況
と
な
っ
て
お
り

ま
す
。

こ
の
よ
う
な
中
、「
情
報
の
共
有
、

共
感
、
目
指
す
透
明
・
健
全
経
営
」
の

方
針
の
下
に
役
職
員
が
一
丸
と
な
っ
て
、

Ｗ
ｅ
ｂ
会
議
シ
ス
テ
ム
、
グ
ル
ー
プ
ウ

エ
ア
等
の
デ
ジ
タ
ル
技
術
（
Ｉ
Ｔ
化
）

の
活
用
を
よ
り
一
層
深
化
さ
せ
、
組
合

全
体
の
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
の
活
性

化
に
よ
り
透
明
性
を
高
め
、
組
合
活
動
の
充
実
に

努
め
、
電
気
工
事
業
の
中
小
企
業
者
の
改
善
発
達

に
繋
げ
る
た
め
の
組
合
事
業
の
更
な
る
成
長
に
向

け
努
め
て
ま
い
り
ま
し
た
。

特
に
、「
Ｗ
ｅ
ｂ
代
行
シ
ス
テ
ム
」
に
つ
い
て

は
、
全
日
本
電
気
工
事
業
工
業
組
合
連
合
会
に
お

い
て
、
全
国
に
水
平
展
開
し
た
い
事
業
と
し
て
取

り
上
げ
ら
れ
、
全
国
大
会
で
発
表
す
る
機
会
を
与

え
ら
れ
ま
し
た
。

ま
た
、
支
部
を
含
め
組
合
の
財
政
健
全
化
の
た

め
に
、
共
同
購
買
事
業
、
調
査
業
務
、
ホ
ー
ム
サ

ポ
ー
ト
事
業
な
ど
従
来
業
務
に
つ
い
て
も
適
宜
見

直
し
改
善
を
図
り
成
果
を
得
て
お
り
ま
す
。
こ
の

他
、
労
働
需
給
の
改
善
に
向
け
た
活
動
と
し
て
、

工
業
高
校
生
へ
の
材
料
提
供
・
技
能
講
習
支
援
、

県
内
工
業
高
校
へ
の
イ
ン
タ
ビ
ュ
ー
な
ど
に
よ
り
、

電
気
工
事
業
界
の
理
解
促
進
に
努
め
て
ま
い
り
ま

し
た
。

さ
て
、
今
年
の
干
支
「
甲
辰
（
き
の
え
た
つ
）」「
甲
」
に
は

「
草
木
が
生
長
し
て
い
く
、
ま
っ
す
ぐ
に
堂
々
と
そ
そ
り
立
つ

大
木
」
と
い
う
意
味
が
、
ま
た
「
辰
」
は
十
二
支
の
中
で
は
唯

一
の
架
空
の
生
き
物
、「
龍
」
を
意
味
し
、「
龍
が
現
れ
る
と
め

で
た
い
こ
と
が
起
こ
る
」
と
伝
え
ら
れ
て
い
ま
す
。
こ
の
２
つ

の
組
み
合
わ
せ
で
あ
る
「
甲
辰
」
に
は
、「
成
功
と
い
う
芽
が

成
長
し
て
い
き
、
姿
を
整
え
て
い
く
」
と
い
っ
た
縁
起
の
よ
さ

を
表
し
て
い
る
と
言
わ
れ
て
お
り
ま
す
。

今
年
の
努
力
・
取
組
み
が
、
組
合
の
将
来
に
備
え
る
礎
と
な

る
一
年
に
な
っ
て
欲
し
い
も
の
で
す
。

こ
の
た
め
に
本
年
は
「
次
な
る
ス
テ
ー
ジ
へ
新
た
な
挑
戦
」

と
の
方
針
を
掲
げ
、
埼
玉
県
電
気
工
事
工
業
組
合
の
未
来
に
備

え
た
組
織
づ
く
り
・
人
づ
く
り
に
向
け
て
、
役
員
全
員
が
そ
れ

ぞ
れ
の
リ
ー
ダ
ー
シ
ッ
プ
を
発
揮
し
尽
力
致
し
ま
す
。

本
年
も
一
層
の
ご
指
導
ご
鞭
撻
を
賜
り
ま
す
よ
う
お
願
い
申

し
上
げ
ま
す
。

新
し
い
年
が
皆
様
に
と
っ
て
よ
り
良
い
年
と
な
り
ま
す
よ
う

御
祈
念
申
し
上
げ
、
新
年
の
ご
挨
拶
と
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。

新
年
の
挨
拶

埼
玉
県
電
気
工
事
工
業
組
合

理
事
長
　
沼
尻
　
芳
治

理
事
長
年
頭
挨
拶
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明
け
ま
し
て
お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。
埼
玉

県
電
気
工
事
工
業
組
合
の
皆
様
に
は
健
や
か
に
令

和
６
年
の
新
春
を
お
迎
え
の
こ
と
と
お
喜
び
申
し

上
げ
ま
す
。

昨
年
は
、
コ
ロ
ナ
禍
で
の
変
化
を
前
向
き
に
捉

え
、
コ
ロ
ナ
を
超
克
し
た
持
続
的
発
展
を
可
能
に

す
る
社
会
の
実
現
を
目
指
す
ポ
ス
ト
・
コ
ロ
ナ
元

年
と
位
置
付
け
ま
し
た
。

本
年
は
、
経
済
の
正
常
化
に
と
ど
め
る
こ
と
な

く
、
埼
玉
県
が
直
面
す
る
二
つ
の
歴
史
的
な
課
題

に
敢
然
と
立
ち
向
か
い
、
持
続
的
な
発
展
を
確
か

な
も
の
と
す
る
年
に
し
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。

一
つ
目
の
課
題
は
、
人
口
減
少
・
超
少
子
高
齢

社
会
の
到
来
で
あ
り
、
二
つ
目
は
、
激
甚
化
・
頻

発
化
す
る
自
然
災
害
、
パ
ン
デ
ミ
ッ
ク
な
ど
の
危

機
へ
の
対
応
で
す
。

二
つ
の
歴
史
的
課
題
に
立
ち
向
か
う
た
め
に
は
、

10
年
後
、
20
年
後
を
見
据
え
た
未
来
志

向
の
施
策
展
開
が
必
要
で
す
。

ま
ず
、
一
つ
目
の
人
口
減
少
・
超
少

子
高
齢
社
会
へ
の
対
応
と
し
て
、
人
口

減
少
下
で
あ
っ
て
も
生
産
性
を
向
上
さ

せ
る
こ
と
で
持
続
的
成
長
を
成
し
遂
げ

る
こ
と
が
不
可
欠
で
す
。
Ｄ
Ｘ
を
更
に

推
進
す
る
こ
と
で
社
会
全
体
の
生
産
性

を
高
め
、
新
た
な
価
値
や
サ
ー
ビ
ス
を

創
出
し
て
ま
い
り
ま
す
。
生
成
Ａ
Ｉ
な

ど
の
活
用
に
よ
り
、
業
務
プ
ロ
セ
ス
を
変
革
さ
せ

不
断
の
行
財
政
改
革
を
推
進
し
て
ま
い
り
ま
す
。

ま
た
、
職
住
が
近
接
し
た
環
境
の
整
備
と
と
も

に
、
地
域
で
の
高
齢
者
や
子
供
た
ち
の
見
守
り
を

可
能
に
す
る
「
埼
玉
版
ス
ー
パ
ー
・
シ
テ
ィ
プ
ロ

ジ
ェ
ク
ト
」
を
強
力
に
推
進
し
ま
す
。
既
に
29
市

町
ま
で
拡
大
し
た
と
こ
ろ
で
す
が
、
で
き
る
だ
け

早
期
に
全
市
町
村
に
御
参
加
い
た
だ
く
こ
と
を
目

指
し
ま
す
。

二
つ
目
の
様
々
な
危
機
へ
の
対
応
と
し
て
、
関

係
機
関
の
連
携
に
主
眼
を
置
き
様
々
な
シ
ナ
リ
オ

作
成
や
図
上
訓
練
を
繰
り
返
す
「
埼
玉
版
Ｆ
Ｅ
Ｍ

Ａ
」
を
よ
り
一
層
充
実
さ
せ
、
県
民
の
安
心
安
全

を
確
か
な
も
の
と
し
て
ま
い
り
ま
す
。

他
方
で
、
エ
ネ
ル
ギ
ー
・
物
価
高
騰
と
い
っ
た

喫
緊
の
課
題
に
も
機
動
的
に
対
応
し
、
引
き
続
き

支
援
の
手
を
緩
め
る
こ
と
な
く
取
り
組
み
ま
す
。

企
業
の
体
力
を
強
化
す
る
と
同
時
に
、
経
済
と
環

境
の
両
立
に
よ
る
持
続
的
な
発
展
の
た
め
、
サ
ー
キ
ュ
ラ
ー
エ

コ
ノ
ミ
ー
と
ネ
イ
チ
ャ
ー
ポ
ジ
テ
ィ
ブ
の
推
進
を
更
に
強
化
し

て
ま
い
り
ま
す
。

さ
ら
に
は
、
子
供
へ
の
医
療
費
助
成
な
ど
、
社
会
の
宝
で
あ

る
子
供
へ
の
支
援
強
化
と
と
も
に
、
女
性
や
高
齢
者
な
ど
、
あ

ら
ゆ
る
人
が
活
躍
で
き
る
社
会
づ
く
り
を
進
め
て
ま
い
り
ま
す
。

　
さ
て
、
映
画
「
翔
ん
で
埼
玉
」
の
続
編
の
公
開
に
続
き
、
今

年
も
、
渋
沢
栄
一
翁
が
デ
ザ
イ
ン
さ
れ
た
新
一
万
円
札
が
発
行

さ
れ
る
予
定
で
あ
る
な
ど
、
本
県
に
注
目
が
集
ま
る
今
こ
そ
、

県
内
外
に
埼
玉
の
魅
力
を
発
信
す
る
チ
ャ
ン
ス
で
は
な
い
か
と

思
っ
て
い
ま
す
。

今
年
の
干
支
「
辰
（
た
つ
）」
の
よ
う
に
、
埼
玉
県
に
と
っ

て
大
き
な
成
長
の
年
と
な
る
よ
う
、
皆
様
と
共
に
「
ワ
ン
チ
ー

ム
埼
玉
」
で
県
政
に
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
す
。

未
来
志
向
で

　

新
時
代
を
切
り
拓
く

知
事
年
頭
挨
拶
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新 年 の　 ご 挨 拶

埼
玉
総
支
社
長
　
杉
本
　
　
順

東
京
電
力
パ
ワ
ー
グ
リ
ッ
ド
株
式
会
社

新
年
明
け
ま
し
て
お
め
で
と
う
ご
ざ
い

ま
す
。

埼
玉
県
電
気
工
事
工
業
組
合
の
皆
さ
ま
に

お
か
れ
ま
し
て
は
、
ご
家
族
お
揃
い
で
お
健

や
か
に
新
年
を
お
迎
え
に
な
ら
れ
た
こ
と
と

心
よ
り
お
慶
び
申
し
上
げ
ま
す
。

ま
た
、
平
素
は
当
社
事
業
に
つ
き
ま
し
て
、

貴
組
合
な
ら
び
に
組
合
員
の
皆
さ
ま
方
よ
り

格
別
の
ご
愛
顧
と
ご
支
援
を
賜
り
厚
く
御
礼

申
し
上
げ
ま
す
。

昨
年
を
振
り
返
り
ま
す
と
、
夏
の
「
電
力

ひ
っ
迫
注
意
報
」
の
際
に
は
節
電
へ
の
多
大

な
る
ご
協
力
を
い
た
だ
き
誠
に
あ
り
が
と
う

ご
ざ
い
ま
し
た
。
こ
の
冬
の
電
力
需
給
に
つ

き
ま
し
て
は
、
電
力
の
安
定
供
給
に
最
低
限

必
要
な
予
備
率
５
％
を
確
保
で
き
る
見
通
し

で
は
ご
ざ
い
ま
す
が
、
引
き
続
き
電
力
の
安

定
供
給
確
保
に
努
め
て
ま
い
り
ま
す
と
と
も

に
、
本
年
も
地
域
の
皆
さ
ま
と
共
に
発
展
し

て
い
け
る
よ
う
、
よ
り
一
層
取
り
組
ん
で
ま

い
り
ま
す
。

ま
た
、
８
月
24
日
以
降
Ａ
Ｌ
Ｐ
Ｓ
処
理
水

の
海
洋
放
出
に
伴
い
、
広
く
社
会
の
皆
さ
ま

に
多
大
な
ご
心
配
と
ご
負
担
を
お
掛
け
し
て

い
る
こ
と
に
つ
き
ま
し
て
心
よ
り
深
く
お
詫
び
申

し
上
げ
ま
す
。

こ
の
後
も
福
島
第
一
原
子
力
発
電
所
の
廃
炉
・

処
理
水
対
策
に
つ
い
て
は
長
期
に
わ
た
る
計
画
に

な
り
ま
す
が
、
安
全
性
の
確
保
と
風
評
対
策
を
徹

底
し
て
地
域
の
復
興
に
向
け
緊
張
感
を
も
っ
て

「
福
島
へ
の
責
任
」
を
果
た
し
て
ま
い
り
た
い
と

思
い
ま
す
。

引
き
続
き
福
島
の
復
興
と
風
評
被
害
の
払
し
ょ

く
に
向
け
ご
理
解
と
ご
協
力
を
お
願
い
申
し
上
げ

ま
す
。

さ
て
、
日
頃
か
ら
埼
玉
県
電
気
工
事
工
業
組
合

さ
ま
に
お
か
れ
ま
し
て
は
、
弊
社
の
コ
ミ
ュ
ニ
テ

ィ
サ
ポ
ー
ト
事
業
に
お
い
て
安
定
し
た
工
事
力
と

高
い
工
事
品
質
の
も
と
、
多
様
化
す
る
お
客
さ
ま

ニ
ー
ズ
に
も
お
応
え
い
た
だ
く
な
ど
東
京
電
力
グ

ル
ー
プ
新
経
営
理
念
に
掲
げ
た
「
お
客
さ
ま
最
上

流
」
を
実
践
し
て
い
た
だ
き
誠
に
あ
り
が
と
う
ご

ざ
い
ま
す
。

今
後
は
、
弊
社
関
係
会
社
の
テ
プ
コ
・
ソ
リ
ュ

ー
シ
ョ
ン
・
ア
ド
バ
ン
ス
株
式
会
社
と
関
東
域
内

に
お
け
る
施
工
機
能
の
プ
ラ
ッ
ト
フ
ォ
ー
ム
化
を

目
指
す
べ
く
「
高
品
質
／
東
電
ブ
ラ
ン
ド
サ
ー
ビ

ス
」「
透
明
性
の
高
い
提
示
価
格
」「
早
急
な
工
事

日
程
調
整
」
の
確
立
を
目
指
し
、
埼
玉
県
電
気
工

事
工
業
組
合
さ
ま
と
連
携
し
た
試
験
実
施
（
検

証
）
を
予
定
し
て
お
り
ま
す
。

現
在
弊
社
で
は
、
安
全
で
持
続
可
能
な
社
会
を

実
現
す
る
た
め
、
カ
ー
ボ
ン
ニ
ュ
ー
ト
ラ
ル
の
実

現
や
激
甚
化
・
広
域
化
す
る
自
然
災
害
に
対
応
し

た
レ
ジ
リ
エ
ン
ス
強
化
と
防
災
を
軸
と
し
て
、
新

し
い
価
値
の
創
造
に
取
り
組
み
、
各
自
治
体
さ
ま

や
お
客
さ
ま
接
点
を
通
じ
て
カ
ー
ボ
ン
ニ
ュ
ー
ト

ラ
ル
・
防
災
商
材
を
導
入
す
る
こ
と
で
得
ら
れ
る

「
安
心
で
快
適
な
く
ら
し
」
を
積
極
的
に
ご
提
案

し
て
お
り
ま
す
。

埼
玉
県
電
気
工
事
工
業
組
合
さ
ま
に
お
か
れ
ま

し
て
も
、
確
か
な
工
事
力
を
も
っ
て
こ
れ
ま
で
同

様
に
お
力
添
え
を
い
た
だ
く
と
と
も
に
ご
支
援
ご

協
力
を
賜
り
ま
す
よ
う
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。

最
後
に
、
安
全
と
は
「
許
容
で
き
な
い
リ
ス
ク

が
な
い
こ
と
」
と
言
わ
れ
て
い
ま
す
。
妥
協
を
せ

ず
に
常
に
リ
ス
ク
を
探
求
し
続
け
、
災
害
の
根
絶

を
業
界
を
挙
げ
て
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
す
。

結
び
と
な
り
ま
す
が
、
今
年
も
貴
組
合
が
益
々

繁
栄
さ
れ
、
組
合
員
の
皆
様
方
が
ご
健
勝
で
あ
り

ま
す
よ
う
ご
祈
念
申
し
上
げ
新
年
の
ご
挨
拶
と
さ

せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。
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新 年 の　 ご 挨 拶
新
年
、
明
け
ま
し
て
お
め
で
と
う
ご
ざ
い

ま
す
。

埼
玉
県
電
気
工
事
工
業
組
合
員
の
皆
さ
ま

方
に
お
か
れ
ま
し
て
は
、
ご
家
族
と
共
に
明

る
く
健
や
か
な
新
年
を
迎
え
ら
れ
た
こ
と
と

お
慶
び
申
し
上
げ
ま
す
。
平
素
か
ら
弊
協
会

の
事
業
運
営
に
つ
き
ま
し
て
、
貴
組
合
な
ら

び
に
組
合
員
の
皆
さ
ま
方
よ
り
格
別
の
ご
高

配
を
賜
り
、心
よ
り
厚
く
御
礼
申
し
上
げ
ま
す
。

さ
て
、
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
に

つ
き
ま
し
て
は
、
昨
年
５
月
に
「
５
類
感
染

症
」
へ
移
行
と
な
り
、
少
し
ず
つ
で
は
あ
り
ま

す
が
、
以
前
の
よ
う
な
日
常
が
戻
り
、
経
済
も

回
復
傾
向
へ
と
シ
フ
ト
し
つ
つ
あ
り
ま
す
。

し
か
し
、
世
界
情
勢
で
は
、
イ
ス
ラ
エ
ル

と
ガ
ザ
地
区
で
の
武
力
衝
突
の
激
化
、
ウ
ク

ラ
イ
ナ
情
勢
で
は
収
束
を
迎
え
る
こ
と
が
で

き
ず
、
今
後
も
予
断
を
許
さ
な
い
状
況
に
あ

り
、
資
源
高
騰
や
円
安
も
継
続
し
て
い
る
状

況
に
あ
り
ま
す
。

食
料
や
エ
ネ
ル
ギ
ー
を
は
じ
め
と
し
た
物

価
上
昇
な
ど
厳
し
い
世
相
の
中
で
新
年
を
迎

え
、
節
電
要
請
が
回
避
さ
れ
た
と
は
言
え
余

談
を
許
さ
な
い
状
況
で
あ
り
、
一
層
の
省
エ

ネ
対
策
が
必
要
で
す
。

明
る
い
話
題
と
い
え
ば
、
野
球
や
ラ
グ
ビ
ー
、

バ
ス
ケ
ッ
ト
ボ
ー
ル
な
ど
、
様
々
な
世
界
大
会
が

開
催
さ
れ
、
日
本
チ
ー
ム
の
活
躍
も
高
い
注
目
を

集
め
、
国
民
に
元
気
や
勇
気
を
与
え
た
年
で
あ
っ

た
と
思
い
ま
す
。

弊
協
会
と
い
た
し
ま
し
て
も
、
電
気
用
品
の
点

検
や
清
掃
は
、
事
故
や
火
災
、
急
な
不
具
合
を
防

止
し
、
電
気
の
無
駄
遣
い
を
な
く
す
た
め
に
も
大

切
な
事
柄
で
あ
る
こ
と
の
広
報
を
行
っ
て
い
ま
す
。

ケ
ー
ブ
ル
な
ど
の
電
気
材
料
の
入
手
に
も
時
間
を

要
し
て
い
る
こ
と
か
ら
、
停
電
事
故
に
な
る
前
の

設
備
更
新
の
推
奨
、
高
効
率
の
電
気
製
品
使
用
や

電
気
の
使
い
方
に
よ
る
省
エ
ネ
な
ど
も
呼
び
か
け

て
い
ま
す
。

ま
た
、
こ
こ
数
年
の
地
球
温
暖
化
に
よ
る
気
候

変
動
や
異
常
気
象
な
ど
の
影
響
か
ら
記
録
的
な
大

雨
が
ゲ
リ
ラ
的
に
発
生
し
て
い
る
こ
と
や
、
昨
夏

は
全
国
的
な
猛
暑
が
長
期
間
続
く
な
ど
、
さ
ま
ざ

ま
な
観
点
か
ら
み
て
も
自
然
災
害
に
お
け
る
安
全

対
策
の
強
靭
化
が
求
め
ら
れ
る
も
の
と
、
危
機
感

を
感
じ
て
い
る
と
こ
ろ
で
す
。

こ
の
よ
う
な
状
況
の
中
、
貴
組
合
に
お
か
れ
ま

し
て
は
、
自
治
体
の
総
合
防
災
訓
練
に
積
極
的
に

参
加
さ
れ
る
な
ど
、
自
然
災
害
に
対
応
し
た
ラ
イ

フ
ラ
イ
ン
で
あ
る
電
気
の
早
期
復
旧
を
担
う
た
め

の
体
制
整
備
、
電
気
保
安
の
人
財
の
確
保
、
電
気

工
事
技
術
者
の
技
術
・
技
能
・
マ
イ
ン
ド
向
上
に

取
り
組
み
、
社
会
貢
献
さ
れ
て
お
り
ま
す
こ
と
に

敬
意
を
表
す
る
し
だ
い
で
す
。

脱
炭
素
化
に
向
け
、
二
酸
化
炭
素
総
排
出
量
の

２
割
弱
を
占
め
る
運
輸
部
門
そ
の
大
半
の
自
動
車

の
Ｅ
Ｖ
シ
フ
ト
が
加
速
化
し
自
動
運
転
も
視
野
に

入
っ
て
き
ま
し
た
。
最
終
的
な
エ
ネ
ル
ギ
ー
利
用

は
電
気
が
主
体
と
な
り
、
電
気
の
重
要
性
は
増
す

ば
か
り
で
す
。

弊
協
会
に
お
き
ま
し
て
も
「
電
気
」
に
関
わ
る

事
業
へ
の
期
待
が
益
々
高
ま
る
中
、
環
境
の
変
化

と
時
代
の
ニ
ー
ズ
を
的
確
に
捉
え
、
社
会
に
貢
献

し
て
い
け
る
よ
う
、
変
革
へ
の
挑
戦
、
事
業
基
盤

を
強
固
に
す
る
取
り
組
み
を
更
に
進
め
て
ま
い
り

ま
す
。
ま
た
、
電
気
主
任
技
術
者
と
し
て
の
責
務

を
果
た
し
、
安
全
の
確
保
と
業
務
品
質
の
向
上
に

努
め
、
お
客
さ
ま
へ
の
サ
ー
ビ
ス
の
充
実
に
よ
り
、

お
客
さ
ま
と
と
も
に
成
長
を
目
指
し
、
更
に
精
進

し
て
ま
い
る
所
存
で
す
。

本
年
も
、
貴
組
合
な
ら
び
に
組
合
員
の
皆
さ
ま

方
の
一
層
の
ご
支
援
を
賜
り
ま
す
よ
う
、
よ
ろ
し

く
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。

結
び
に
、
貴
組
合
の
益
々
の
ご
発
展
と
組
合
員
の

皆
さ
ま
方
の
ご
健
勝
を
心
か
ら
お
祈
り
申
し
上
げ

ま
し
て
、
新
年
の
ご
挨
拶
と
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。

埼
玉
事
業
本
部
長
　
小
林
　
伸
一

一
般
財
団
法
人
　
関
東
電
気
保
安
協
会
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支 部 長 新 年 の ご 挨 拶 支 部 長 新 年 の ご 挨 拶

新年あけましておめでとうございます。組合員の皆様におかれましては、健やか
に新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

旧年中は、浦和支部の急な役員交代があり皆様には大変ご迷惑をお掛けいたしま
したこと心よりお詫び申し上げますと共に、今後の支部運営にご理解ご協力を宜し
くお願い申し上げます。

昨年は、長く続いた新型コロナウイルスの５類移行が決まり、４年ぶりに様々な
行事が各地で行われるようになりました。明るい兆しが見えたかと思う矢先に度重
なる物価高騰、資材不足で業界全体がまだまだ厳しい状況下におかれております。

今年については、先の見通しがなかなか立たない状態です。未来のことについて
はそれなりに予測をしながら行っていきますが、見通すことが難しいとより舵取り
も取りづらくなり、一筋縄ではいかない年になるかと思われますが、組合行事の復
活を目指し埼電工組に活気が戻りますように皆様と一丸になって盛り上げていけた
らと思います。

結びに、組合員の皆様とご家族のご健康とご多幸を心よりお祈り申し上げまして
新年のご挨拶とさせていただきます。

浦 和 支 部

支部長
浅野　浩二

新年明けましておめでとうございます。皆様におかれましてはお健やかに新しい
年をお迎えのこととお慶び申し上げます。旧年中は県工組、川口支部の運営に関し
まして、多大なるご理解ご協力を賜り誠にありがとうございました。

昨年は、令和２年より続いた新型コロナウイルス感染症が５類へ引き下げられ、
マスク着用も個人の判断となりました。真夏の暑い中でのマスク着用など、熱中症
のリスクが高まる中での作業に従事されていた方のご苦労はいかほどだったかと拝
察いたします。

川口支部の活動としましては、清掃ボランティアや青色灯防犯パトロールなど継
続して実施いたしました。青色灯防犯パトロールにつきましては、昨年で終了とな
りました。ご協力ありがとうございました。自粛しておりました県外研修や労働災
害防止安全大会も昨年は実施することが出来ました。ご協力、ご参加いただきまし
た組合員の皆様には厚く御礼申し上げます。

本年も地域社会へ貢献するとともに、組合員の皆様のお役に立てるような組合活
動を推進していきたいと思います。

結びに、埼玉県電気工事工業組合の皆様とご家族のご健康とご多幸をお祈り申し
上げまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

川 口 支 部

支部長
藤田　征夫

新年明けましておめでとうございます。皆様におかれましては、健やかな新年を
お迎えのこととお喜び申し上げます。旧年中は、県工組ならびに大宮支部運営に対
し、格別のご理解ご協力賜り厚く御礼申し上げます。

昨年は、様々な制約がある中で新型コロナウイルス感染症と対峙し活動してきま
したが、５月に「５類感染症」に移行され、失われていた普通の生活様式がようや
く元に戻りました。その一方、継続的に戦争が起きている煽りでインフレからの物
価高は我々の仕入れ価格に大きな影響を及ぼしております。

支部活動としては、４年振りに県外研修会を開催し横須賀軍港巡りに行ってまい
りました。組合員の皆様と久しぶりの談笑は、とても楽しいひと時を過ごすことが
できました。今年は組合員の皆様とお会いできる機会を企画したいと思います。

今年の理事長方針として「次なるステージへ新たな挑戦～未来に備えた組織づく
り・人づくり～」にあるように次世代の育成を重点に置き「相互扶助の精神」で活
動してまいります。

最後に、組合員の皆様にとって幸多い素晴らしい一年となりますよう心よりお祈
り申し上げまして、新年の挨拶とさせていただきます。

大 宮 支 部

支部長
佐藤　隆行
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支 部 長 新 年 の ご 挨 拶 支 部 長 新 年 の ご 挨 拶

謹んで新春のお慶び申し上げます。
旧年中は県本部並びに熊谷支部の組合活動の推進に、ご理解・ご協力を賜りまし

たこと厚くお礼申し上げます。おかげ様で、共同購買事業においては順調に業績を
伸ばしております。これもひとえに組合員をはじめ、電材メーカー様並びに商社の
皆様方の多大なるご協力のおかげと深く感謝申し上げます。

依然として我々を取り巻く状況は、各国での争い事やウイルス等の問題及び円安
により、経済の先行きが不透明な状況であり、物価高で景気は冷え込み、建設資材
や原材料価格が高騰、品薄の影響により地域建設業にも深刻な影響が出ております。
苦しい状況ではありますが、こんな時だからこそ景気浮揚を図り経済の活性化を目
指し、不況をはねのける年にしようではありませんか。熊谷支部も共同購買事業の
促進、そして支部活動が向上するよう明るく楽しい支部を目標に、組合員皆様のご
期待に添えるよう精一杯努めてまいります。今こそ、皆様の日頃からの積み重ねが
成果となって表れてくる、そう感じております。

結びに、本年が、組合員の皆様にとりまして希望に溢れる一年となりますことを
ご祈念申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。

熊 谷 支 部

支部長
安部　末明

新年明けましておめでとうございます。皆様方には穏やかな新年をお迎えのこと
と謹んでお慶びを申し上げます。旧年中は皆様より県本部並びに久喜支部の事業運
営に対し多大なご理解とご協力を賜り心より御礼申し上げます。

さて、昨年はおかげさまで活気ある組合活動を取り戻せつつある年となりました。
久喜支部組織内の委員会主導による企画運営のもと、支部としての地域イベントへ
の参加、組合員相互親睦のための日帰り旅行など支部を活性化させる事業が実践で
きました。そんな中でも、減少を止められない組合員数の推移や、全員が参加して
くれるような魅力的な事業活動の企画はいつも悩みの種でございます。

私たちは同じ電気工事業といってもその様態は多種多様で、置かれている状況も
同じではありません。はたまた地政学的影響や時代の流れにも翻弄され業界はいつ
も課題山積でありますが、組合としては広く俯瞰的な視野を持ち皆様の状況やニー
ズを把握することが求められていると捉え自戒せねばなりません。常に状況を把握
し理解し心を寄せることに努めますので、今後とも変わらぬご理解とご協力をいた
だけますよう宜しくお願い申し上げます。 

結びに皆様のご健康とご多幸をご祈念申し上げ新年のご挨拶とさせていただきます。

久 喜 支 部

支部長
中島　宏明

新年明けましておめでとうございます。組合員の皆様には、穏やかな新年をお 
迎えのことと謹んでお慶び申し上げます。 旧年中は、組合員の皆様には、支部活 
動に多大なるご理解、ご協力を賜りましたことに厚く御礼申し上げます。 

さて、昨年は本格的な組合活動に取り組む一年となりました。ボランティア活動
においては、本部事務局からもご協力いただき、古代蓮の里の彼岸花球根植付、並
びに進修館高等学校電気システム科の生徒を対象に東京電力パワーグリッド株式会
社の新信濃変電所見学を実施することができました。 

また、電材の高騰など厳しい状況下にありながらも、共同購買事業では安定した
利用を継続していただき、支部組合員皆様のご協力の賜物と感謝申し上げます。

最後に、埼玉県電気工事工業組合の発展と組合員の皆様、関係各位のご多幸を祈
念し、新年の挨拶とさせていただきます。

行 田 支 部

支部長
羽鳥　隆行
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支 部 長 新 年 の ご 挨 拶 支 部 長 新 年 の ご 挨 拶

新年明けましておめでとうございます。昨年中は秩父支部の事業運営に御指導を
賜り、厚く御礼申し上げます。

昨年はコロナも少し遠のき明るい兆しがはっきりと見えて、組合事業も徐々に動
き出しております。青年部会主催の森林ボランティアは、秩父地域の横瀬町で５年
ぶりに開催され、大勢の青年部会員の参加のもとで盛大に行われました。秩父支部
も協力させていただいておりますが、参加者の皆様には改めて大変お疲れ様でした。

さて、令和６年の理事長方針「次なるステージへ新たな挑戦～未来に備えた組織
づくり・人づくり～」は、まさに各支部が直面している最大の課題であります。秩
父支部においても組合員の高齢化、後継者不足による退会者に歯止めがきかず、真
剣に皆様で考えなければいけない問題であります。

秩父支部の事業として、竣工調査、異動業務は順調に推移しており、昨年は秩父
市の防犯灯ＬＥＤ化事業を組合員主導で行い、秩父夜祭の臨時工事も無事故で終了
いたしました。これらは組合員にとっても非常に重要な事業であり、その他の事業
も合わせてより活性化させて新たな組合員獲得に繋げていきたいと考えております。

結びに、埼電工組並びに各支部の皆様の御多幸をお祈り申し上げ、新年のご挨拶
とさせていただきます。

秩 父 支 部

支部長
加藤　宗一

新年あけましておめでとうございます。令和6年の新しい年を迎え、謹んで新春
のお慶び申し上げます。

旧年中は、県や市などの行政機関の方々、建設業関係の方々、電気産業の方々に
は当組合ならびに川越支部の活動に格別のご配慮くださりありがとうございます。

新型コロナウィルス感染症がようやくおさまりつつある中でウクライナ危機、パ
レスチナ問題などの影響で円安、物価高、人材不足と経済の先行きが不透明な状況
となっています。そんな状況下でも経済活動が以前のように戻りつつある今、組合
活動を活性化させ組合員同士の連携を図っていき、各々の会社の発展と繁栄の一助
になれればと考えています。

年々組合運営は厳しくなっていきますが、運営状況は他団体や他業種の組合も同
じだと思います。しかし今後は上手くいっている団体があれば参考にして新たな事
業や改革を行い支部活動を盛り上げていきたいと思います。

また、近年は組合員のなかでも世代交代が多くなっているようなので、新しい人
材を巻き込み、減っていく組合員数を増強できれば活性化に繋がると考えています。

最後に組合員の皆様とご家族のご健康とご多幸を祈念いたしまして新年のご挨拶
とさせていただきます。

川 越 支 部

支部長
吉野川裕之

新年あけましておめでとうございます。組合員の皆様におかれましては、輝かし
い新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。旧年中は小川支部に対しまして、格
別のご理解ご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

コロナ感染症の爪痕が大きく残る中、地球の温暖化、世界各国での紛争等、危機
的状況が続き、すべての業界において予断を許さない一年になることは簡単に想像
できますが、荒波に流されるのを待ってるわけにもいきません。

支部運営のことを何も知らず支部長を拝命し２年目になりましたが、予想通り迷
惑のかけ通しの状況が続いている状態です。そんな中、支部役員を中心とした組合
員、事務局の皆様の絶大なるご指導、ご協力をいただきながら、綱渡り状態ではあ
りますが、何とか支部運営に尽力していきたいと考えておりますので、どうかよろ
しくお願い申し上げます。

結びに、組合員の皆様にとって素晴らしい一年となりますよう心よりお祈り申し
上げまして新年の挨拶とさせていただきます。

小 川 支 部

支部長
岡野　友幸
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支 部 長 新 年 の ご 挨 拶 支 部 長 新 年 の ご 挨 拶

あけましておめでとうございます。
組合員の皆様におかれましては、お健やかにお過ごしのこととお慶び申し上げます。
昨年は行動制限も無くなり、人々の移動も増えて賑わいも戻ってきました。飯能

支部としましても、新年会に総会、ボランティア活動と、組合員が集う事業も増え
てきました。

その一方で、ウクライナ紛争やガザ地区の紛争など和平には遠い状況が続いてい
ます。私共の事業を鑑みますとエネルギ－や資材の高騰、人手不足、資材不足と
商売を脅かす状況は年々増加を続けています。今後は飯能支部としても業界の動向
や人材の確保等を組合本部及び上部団体から各種情報を取集して組合員の皆様にお
伝えします。引き続き、若手組合員がこの業界の仕事に自信と誇りを持てるように、
支部長として研修や情報発信を行って、電気工事業界の発展を推し進めていく所存
ですのでよろしくお願い申し上げます。

本年も皆様にとりまして幸多き年となりますようご祈念申し上げます。

飯 能 支 部

支部長
後藤　　健

新年明けましておめでとうございます。
皆様におかれましては、令和６年の新春をご家族お揃いでお健やかにお迎えのこ

とと心からお喜び申し上げます。
旧年中は県工組並びに支部の運営に対しましてご支援ご協力を賜り厚く御礼を申

し上げます。
さて今年はどんな年になるのでしょうか。
年々悪化する自然災害、いつまでも続く戦争、そして上限の見えない物価高、言

い出したら切りのない不平不満ばかりです。そんな世の中だからこそ、組合員が一
致団結してみんなで苦境を乗り越えていきましょう。ピンチをチャンスと考え、そ
のチャンスを逃さないことこそが大事だと思います。

最後に、全ての組合員の皆様にとって素晴らしい１年になりますよう心よりお祈
りし申し上げまして、新年の挨拶とさせていただきます。

志 木 支 部

支部長
川井喜一郎

新年明けましておめでとうございます。組合員の皆様におかれましては、健やか
な新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。旧年中は、県工組並びに支部組合員
の皆様には支部の組合事業につきご支援ご協力賜りまして厚く御礼申し上げます。

支部運営を担っていただいた役員の皆様、支部活動、各種ボランテイア活動に参
加いただいた組合員の皆様には心より感謝申し上げます。

私も支部長を務めて10年が経ちます。電気工業界は現場従事者の高齢化ととも
に後継者・人材不足及びコストの上昇など厳しい状況です。所沢支部も組合員の減
少もあり、組合員の加入は緊急な課題ではあります。

組合の皆様には、組合の諸事情を理解してもらい、業界の情報交換をしながら、
組合員加入のメリットを実感してもらえるような運営に務めたいと考えております。

さて、昨年度の活動では、10月11日に開催された全関技術競技大会に、埼玉県
の代表として所沢支部が出場しました。惜しくも入賞は逃したものの、技能レベル
の向上及び青年部会の親睦を深める良い機会となりました。今後の青年部会の活動
を支援しながら、後継者の育成に力を入れていきたいと考えております。

結びに、埼玉県電気工事工業組合の発展と組合員の皆様のご健康とご多幸を祈念
申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。

所 沢 支 部

支部長
西澤　長次
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支 部 長 新 年 の ご 挨 拶 支 部 長 新 年 の ご 挨 拶

新年明けましておめでとうございます。組合員の皆様におかれましては、御家族
とともに健やかに新春を迎えられたことと心よりお喜び申し上げます。

さて、昨年の３月に越谷支部では「経営者会議」を行い、経営者の皆様より色々
なご意見を頂戴しました。その結果、圧倒的に多かったご意見が「人手不足」で
した。“募集しても人が集まらない”あるいは“今在籍している従業員も高齢化で
先々が心配”というものでございましたが、これには抜本的な解決策が無いのが実
情です。

喫緊の対応として、越谷支部内に支部組合員同士が支え合う「電設協力会」を発
足させましたが、このほかにも根本的に解決できる「何か」が必要だと感じており
ます。その「何か」とは何なのか、今年はその答えを求めてまいりたいと思います。

理事長や本部からの指導を仰ぎ、18支部の支部長と力を合わせて「組織」を活
かし、安定的な仕事の確保と電気工事業の地位向上目指し、事業活動に取組んでま
いります。

組合員皆様のご理解とご協力をお願い申し上げ、新年のご挨拶といたします。
一年間どうぞよろしくお願い申し上げます。

越 谷 支 部

支部長
村川　周一

あけましておめでとうございます。組合員の皆様におかれましては、旧年中は、
私ども支部の事業、運営にご協力を賜り誠に有難うございました。支部役員を代表
し厚く御礼を申し上げます。

今年の７月から、私どもの郷土の偉人・渋沢栄一翁の肖像が描かれた一万円札が
発行されます。日本近代資本主義の父とも称される彼の講演録「論語と算盤（そろ
ばん）」の中で唱えられている「道徳経済合一説」は、現在でも引き継がれるビジ
ネス・商売に対する思想であり、今でいう社会企業やSDGsなどに繋がる考えだと、
私は思っています。

私たちの携わる電気工事業は、元々そういった要素を多分に含んでおりますし、
また、震災・コロナ禍を経て「エッセンシャルワーク」であるという認識が社会的
に広がりつつあり、まさに日本経済を支えるエッセンシャル（必要不可欠）な仕事
なのだと考えます。

今後も、そんな電気工事業の発展、それを支える組合員様の会社の繁栄に寄与で
きるよう考え、努力してまいりますので、今後とも変わらぬご支援、ご指導、ご鞭
撻の程、どうぞ宜しくお願い申し上げます。

本 庄 支 部

支部長
長沼　真吾

新年明けましておめでとうございます。組合員の皆様におかれましては、新年を
健やかにお迎えのことと心からお喜びを申し上げます。また旧年中は、県工組、東
松山支部の運営に格別のご協力を賜り厚く御礼を申し上げます。

早いもので東松山支部長を拝命しまして５年（３期）目になりますが、この間皆
様ご周知のように、ちょうど新型コロナウイルス感染拡大とリンクした時期に当た
り、支部の運営でも皆様のご期待に添えますような取り組みは殆ど出来ませんでした。

少人数である東松山支部といたしましては、支部運営費を組合員の皆様の会費の
みに依存するには無理があり、その為に積極的な共同購買事業参画による支部運営
資金の補填が可能となるよう、組合員の皆様は、再三に渡りお願いしてきましたが、
幸いにも賛同してくださる方が多く深く御礼申し上げます。引き続きのご理解ご支
援をよろしくお願いいたします。

また、一方で支部独自の事業として、社団法人による収益確保を計画して早３年
になりますが、こちらの方は初年度以降殆ど動きが取れずに休眠状態となっていま
す。今後は若い人たちの力もお借りしながら、何とか支部運営をサイドからでも応
援できるような形に持っていきたいと考えておりますので、本年もご支援ご協力を
よろしくお願い申し上げます。

東松山支部

支部長
川野　今朝治
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支 部 長 新 年 の ご 挨 拶 支 部 長 新 年 の ご 挨 拶

新年あけましておめでとうございます。皆様におかれましては健やかに令和６年
の新春をお迎えのこととお喜び申し上げます。また、日頃より組合運営にご理解・
ご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

今年度も支部長方針として「組合員のための組合活動」を掲げ、役立つ事業、興
味を引く事業、楽しい事業を提案して活動してまいりたいと考えております。未だ
感染拡大するコロナ・インフルエンザ等にて支部活動には苦慮するところではあり
ますが、まずは手洗いうがいを徹底し役員一同頑張ってまいりますので、積極的な
ご参加をお願い申し上げます。

我々電気工事業界では後継者不足による廃業、資材の高騰や品不足など様々な懸
念材料が多い中、相互に情報を共有しながら協力して乗り越えていきたいと願って
おります。春日部支部組合員は49社に減少し、賦課金収入だけでは支部運営が大
変厳しく、共同購買・住電工・ホームサポートなどの事務手数料が大きな支えとな
っている状況です。趣旨をご理解いただき、更なるご支援・ご協力のもと活動して
まいります。

最後に、組合員の皆様のご健康とご多幸をご祈念申し上げまして、新年のご挨拶
といたします。

春日部支部

支部長
伊藤　正一

明けましておめでとうございます。組合員の皆様におかれましては、健やかに新
年をお迎えの事と心よりお慶び申し上げます。旧年中は県工組並びに支部組合員の
皆様には、組合の運営並びに組合事業に対してご支援、ご協力いただきましたこと
を厚く御礼申し上げます。

新型コロナウイルスが多大な影響を与えた年が過ぎたとはいえ、まだ残っている
のが現実です。しかし、昨年はそれに打ち勝とうとした1年でした。支部長として
初年度がこのような状態の年でのスタートとなり、自分自身も合め頑張れと念じて
おりました。

これからは、諸先輩役員の方々が作った組合員のためになる事業を掘り起こし更
に発展させつつ、今年は新しい事業を組合員の方達と共に行っていきたいと思います。

組合事業は組合員の皆様の協力なしでは成し遂げられません。新年を再チャレン
ジの年として捉え、更に邁進するつもりです。組合員の皆様にとって、強力な繋が
りを持ってステップアップとなる事業を行ってまいります。

結びに、埼玉県電気工事工業組合組合員の皆様とご家族のご健勝をお祈り申し上
げます。

草 加 支 部

支部長
髙橋　　博

新年明けましておめでとうございます。
組合員の皆様におかれましては、健やかな新年をお迎えのこととお喜び申し上げ

ます。旧年中は上尾支部の運営に対し、格別のご理解ご協力賜り厚く御礼申し上げ
ます。

昨年は、新型コロナウイルス感染症が「５類」に引き下げられたことから、生活
や経済活動がコロナ以前に戻りつつある1年となりました。

上尾支部におきましても、４年ぶりに労働災害防止安全大会を開催するなど、
徐々に支部の活動を実施できるようになりました。

本年は、支部活動をより活発に行い、組合員の皆様のためになる事業活動、支部
運営を行ってまいりたいと思いますので、引き続き組合活動にご支援、ご協力をお
願い申し上げます。

結びに、埼玉県電気工事工業組合の皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げまし
て、新年のご挨拶とさせていただきます。

上 尾 支 部

支部長
安井　秀樹
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TOPICS

経済産業省関東東北産業保安監督部及び電気安全関東
委員会は、11月14日（火）に、さいたま新都心合同庁舎
第１号館講堂で令和５年度「関東東北産業保安監督部長
表彰」及び「電気安全関東委員会委員長表彰」の合同表
彰式を開催した。

この表彰は、電気保安において永年にわたり保安の確
保に努め、その功績が極めて顕著である事業所、個人及
び団体等に対して表彰するもので、当工組から７名が受
賞の栄誉に輝いた。

当工組の受賞者は次のとおり。
【関東東北産業保安監督部長表彰】
〈個人の部　電気工事士〉
　　大宮支部　荻原　　要氏　（㈱荻原電気）

【電気安全関東委員会委員長表彰】
〈電気安全功労者・電気工事士〉
　　大宮支部　比嘉　康晃氏　（ヒガエレック㈱）
　　熊谷支部　安部　末明氏　（㈱カイゴテック）
　　川越支部　柴崎　弓弦氏　（フジヤ電気工事㈱）
　　志木支部　川井喜一郎氏　（㈲川井電気商会）
〈電気安全功労者・現場第一線従事者〉
　　大宮支部　長谷川達男氏　（㈱長谷川電気）
　　川越支部　間仁田　浩氏　（飯島電器工事㈱）

令和５年度「電気安全表彰」当工組から７名が受賞

（一社）日本電気協会の澁澤元治博士文化功労賞受賞記念事業委員会は、11月16日（木）に東京都千代田区の東京商
工会議所渋沢ホールで「第68回澁澤賞贈呈式」を開催し、当工組から浅野浩二常務理事（浦和支部支部長　アサノ電設
㈱代表取締役）が栄えある受賞の栄誉に輝いた。

浅野氏は、当組合の指導教教育委員会で平成21年から長年技術者の育成に尽力しており、第一種約370名、第二種
約650名の電気工事士を育て、組合員の資格取得と技術向上に貢献した。

澁澤賞は、電気保安行政の礎を築かれた澁澤元治博士（東京帝国大学工学部長、名古屋帝国大学初代総長などを歴
任）の功績を記念し、昭和31年から澁澤賞の表彰が行われており、電気の保安、有効なシステム、機器の発明工夫、
人材育成など長年にわたり電気保安の確保に貢献をされた個人、開発グループ等に対して表彰される。

賞状を手にする受賞者
左から川井氏、安部氏、荻原氏、比嘉氏、柴崎氏、間仁田氏

表彰状を授与される長谷川氏

表彰状の授与 表彰状を手にする浅野氏（中央）

「第68回澁澤賞」浅野浩二常務理事が受賞
電気保安の確保と進展に貢献
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10月11日（水）に、公益社団法人全関東電気工事協会（嶋野貞雄会長）が主催し、東京都日野市の東京電力パワーグ
リッド㈱総合研修センターで開催された第29回全関技術競技大会に東京、埼玉、千葉、神奈川、茨城、栃木、群馬、山梨、
静岡の１都８県の電気工事工業組合から９チームが参加し、埼玉県チームとして所沢支部（西澤長次支部長）で選抜した
平沼司氏（㈲渡貫デンキ店）、新井寛諭氏（新富電設㈲）、木下貴博氏（木下電機㈱）の３名が出場した。

選手は大会に向け何度も練習を重ね、大会本番では息の合った作
業を見せ健闘したが惜しくも入賞を逃した。

この競技大会は、電気工事の的確な施工と安全を重視した基本作
業の定着及び公衆安全の確保を図るとともに、非常災害時には、迅
速かつ適切な電気の復旧作業が求められるため、日頃の技術・技能
の研鑽が重要であり、復旧工法の工夫や改善、安全意識を向上させ、
改善成果の確認並びに好事例を公表し、より高いレベルの定着化を
図り、緊急時対応にそなえることを目的として行われている。

＜結果一覧＞
第１位　経済産業省関東東北産業保安監督部長賞　千葉県チーム
第２位　東京電力パワーグリッド株式会社社長賞　群馬県チーム
第３位　一般財団法人関東電気保安協会理事長賞　東京都チーム
第４位　全日本電気工事業工業組合連合会会長賞　茨城県チーム
第５位　公益社団法人全関東電気工事協会会長賞　栃木県チーム

第29回全関技術競技大会に所沢支部が出場

令和５年度「優秀施工者国土交通大臣顕彰（建設マスター）」及び「青年優秀施工者不動産・建設産業局長顕彰（建
設ジュニアマスター）」において、当工組の赤池忠徳氏（志木支部、㈲赤池電気　代表取締役）が「優秀施工者国土交
通大臣顕彰」を、奥山飛鳥氏（大宮支部　㈱エイデン　取締役専務）が「青年優秀施工者不動産・建設産業局長顕彰」
を受賞し、11月21日（火）に文京シビックホールで行われた顕彰式典において、両氏に顕彰状が授与された。
「優秀施工者国土交通大臣顕彰」は、国土交通省が建設産業の第一線で「ものづくり」に携わる方々に誇りと意欲を

持っていただくとともに、その社会的評価の向上を図ることを目的として、特に優秀な技能・技術を持ち、後進の指
導・育成等に多大な貢献をされている建設技能者の方々を対象として、平成４年度から「優秀施工者国土交通大臣顕
彰」を実施している。

また、「青年優秀施工者不動産・建設産業局長顕彰」は、平成27年度から、建設マスターに達するまでの技能の向上
のインセンティブを与えることを目的として、優秀な技能・技術を持ち、今後更なる活躍が期待される青年技能者の
方々を対象として「青年優秀施工者不動産・建設産業局長顕彰」を実施している。

２氏とも建設事業の第一線にあって業務に精励し、常に技術と技能の向上に務めていることが認められこの度の受賞
となった。

TOPICS

競技の様子

建設マスターを受賞した赤池氏 建設ジュニアマスターを受賞した奥山氏

「建設マスター」に赤池氏、「建設ジュニアマスター」に奥山氏が受賞

12saidenko No.183



TOPICS

当工組の事業委員会（川井喜一郎委員長）は一般用電気工作物
の調査業務に携わる調査員に対し、調査業務品質の更なる向上を
目的に、調査員合同研修会を第１回目は10月25日（水）に29名、
第２回目は10月28日（土）に33名、計62名の調査員に対し実施
した。

研修会は当工組の大元浩司理事が講師となり、電気保安４法、
個人情報保護法等の関係法令、調査業務の基礎知識、心理学・大
脳生理学の観点から見たお客様対応、事故実例など多岐にわたり、
豊富な知識と経験を基に具体的事例をふんだんに盛り込んだ研修
会を実施した。

また、講師が一方的に話す研修ではなく、研修参加者にも意見
を求めて発言をさせ、参加者同士の意見交換を図るなど、調査員
全員が「不具合事項を発生させない」との決意を新たにすること
ができ、非常に有意義な研修会となった。

令和５年度調査員合同研修会を実施

令和５年10月26日（木）に、福島県福島市の福島市音楽堂および福島競馬場で開催された全日本電気工事業工業組
合連合会（米沢寛会長）主催の「第35回電気工事業全国大会」に親会役員及び青年部会役員が参加した。
「第６回優良事業工組表彰制度」では、当工組の「Ｗｅｂ申込システムの代行申請」が組合活性化研修会の発表事業

に選出され、事務局の西川潤係長が事業の発表を行った。
この優良事業工組表彰は、全日電工連の連帯意識の高い組織を基盤に、変化に素早く対応し、地域に貢献する組織の

確立を目指し、各地の優良事業の水平展開を図ることを目的として平成25年に創設されたもので、当工組は次の７事
業が入賞・選出している。

第１回　銅 賞「埼玉県及び埼玉県内全市町村との防犯・防災協定」
第２回　銅 賞「環境保全のための森林ボランティア活動」
　　　　優 良 賞「埼玉県下一斉『防犯灯』『道路照明灯』等の外灯無料点検の実施」
第３回　特 別 賞「共同購買事業」、「工業高校生のものづくりコンテストの全面支援」
第４回　金 賞「工業高校生電気工事士資格取得支援事業」
第５回　銀 賞「埼玉県との太陽光発電サポート事業に関する協定の締結」
第６回　事業発表「Ｗｅｂ申込システムの代行申請」

研修会の様子

参加した親会役員 発表を行う西川係長

全日電工連第35回電気工事業全国大会に参加
組合活性化研修会で「Ｗｅｂ申込システムの代行申請」を事業発表
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当工組は11月２日（木）の午前９時から、埼玉県秩父郡横瀬町大字芦ヶ久保地内の公益社団法人埼玉県農林公社の営林地に
おいて、青年部会（小島昇会長）を中心に63名が森林ボランティア活動に参加し、桧の枝打ち作業を行い森林の育成に貢献した。

この森林ボランティア活動は平成18年から毎年実施していたが、令和元年の東日
本台風や新型コロナウイルスの影響により中止が続き、平成30年度以来５年ぶりの
開催となった。

入山式では、青年部会の石川和希副会長の司会進行のもと、主催者の沼尻芳治理事
長の代理として加藤宗一副理事長が理事長のメッセージを代読した後、青年部会の小
島会長が挨拶を述べ、続いて、来賓の横瀬町の富田能成町長、（公社）埼玉県農林公
社の鈴木英雄森林局長、東京電力パワーグリッド㈱熊谷支社の大木好則秩父事務所長
が挨拶を述べた。

引き続き、（公社）埼玉県農林公社の５名の指導員の紹介があり、指導員から、枝
打ち作業を行う上での注意事項の説明を受けた後、参加者は５班に分かれ、営林地で
ノコギリを使って作業を行った。

当日は天候に恵まれ、参加者は汗を拭いながら、高所の桧の枝打ちのために日頃の
電気工事の延長のように安全ベルトを装着して一本ハシゴに上がり、５年ぶりの作業
ということもあり当初は楽しそうに会話も弾んでいたが、時間が経つにつれ枝打ちの
虜となり黙々と作業を行い、計画地域の作業を予定時間内に終了した。

作業終了後は場所を移動して、秩父湯元武甲温泉で昼食会を実施し、５年ぶりの開
催となったことから「森林ボランティア活動のあゆみ」の冊子と動画の案内が参加者
全員に配布され、この活動の更なる継続を誓った。 一本ハシゴに上がり枝打ちする様子

参加者の集合写真

第14回森林ボランティア活動
５年ぶりに開催　森林の育成に貢献

TOPICS

新規加入組合員紹介
①所属支部
②代表者氏名
③生年月日
④住　　所
⑤電話番号
⑥FAX番号
⑦主な工事内容
⑧企業方針
⑨趣　　味
⑩加 入 日
⑪加入紹介者
⑫組合に入って一言

①秩父支部
②内田　敬大　　　　　　　　　　　　
③平成４年８月８日
④〒368-0202　秩父郡小鹿野町両神小森307-2　　　　　
⑤080-5697-1488　
⑥なし　　
⑦LED工事・公共工事・施設電気工事
⑧電気の事でお困りの方の力になる
⑨ギター・ランニング
⑩令和５年（2023年）12月１日
⑪秩父支部　㈲アルタス電気　加藤　宗一 様
⑫秩父支部を若い力で盛り上げていきたいと思いますので、よろしくお願いします。

ウチダ電気
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支部活動報告

越谷支部

埼玉県が定める「減らそう犯罪の日」の活動として、越谷市立越ケ谷小学校
周辺で下校時の児童見守りパトロールを組合員９名で実施しました。

当日は、午後３時から越谷市から貸与された防犯パトロールのベストを着用
し、下校する子供たちに「気をつけて帰って下さい。」と声を掛けると、子供た
ちからは「はい、さようなら。」と元気な返事が返ってきて明るい気持ちになり
ました。

終了後、野口隆弘地域対策会議長は「パトロールをする事で、地域の犯罪の
減少に少しでも協力が出来るよう、継続的に子供達の見守り活動を続けて行き
ます。」と地域貢献に対する思いを語りました。

「減らそう犯罪の日」一斉パトロール
1011
（水）

10月７日（土）に鴻巣市糠田運動場および荒川河川敷で「第20回こうのす
花火大会」が開催され、翌朝の清掃作業に各団体等がボランティアで集まり、
行田支部からも鴻巣地区の組合員７名が参加しました。

花火大会では約２万発の花火が打上げられ、大勢の方が５年ぶりの４尺玉
花火の打上げに盛り上がりました。

当日は、会場となった糠田グランド土手周辺を１時間かけて清掃を行い、
花火の破片や燃えカス、空き缶等を収集しました。

今後も鴻巣地区では、他団体と連携し地域の活動に協力してまいります。

「第20回こうのす花火大会」清掃作業に参加
行田支部 10 8

（日）

「災害時等における電気設備の復旧に関する協定」を締結する朝霞市の参加
依頼を受け、朝霞市・陸上自衛隊・消防・警察等が参加する朝霞市総合防災訓
練・防災フェアに参加しました。

当日は、住宅電気工事センターの周知の為に来場者にパンフレット等を配布
するとともに「感震機能付き分電盤」のデモンストレーションを実施しました。

「感震機能付き」という言葉がかなり浸透して来ているようで、多くの方が足
を止めて分電盤のデモンストレーションを興味深く見てくださいました。

この訓練は５年毎の開催ですが、今後も出来る限りの協力をし、地域の防災
と住宅電気工事センターの啓発等に努力していきたいと思います。

令和５年度朝霞市総合防災訓練・防災フェアに参加
志木支部 9 30

（土）

「労働災害防止安全大会」及び「全体会議」を開催しました。
安全講話ではＭＳ＆ＡＤインターリスク総研㈱のコンサルタントから「働き

方改革及びハラスメント対策」について講話いただきました。
全体会議では、東京電力ＰＧ㈱春日部支社長の挨拶の後、配電保守グループ

マネージャーによる講話「『伝える』と『伝わる』」や「インボイス制度および
電子帳簿法」についてお話しいただきました。全体会議は事業主だけでなく、
経理担当者や従業員も対象とし34名が参加しました。

その後、賛助会員様にも参加いただき、各社の商品の実演やアンケートなど
も実施しました。

最後に「春日部支部安全３か条スローガン」を藤村青年部会会長の発声で参
加者全員で唱和し、労働災害防止を誓い合いました。

令和５年度　労働災害防止安全大会
春日部支部 10 6

（金）

挨拶をする伊藤支部長

参加した組合員

児童に声をかける組合員

参加した組合員

感震機能付き分電盤のデモンストレーション
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浦和支部と大宮支部は「令和５年度労働災害防止安全大会」を埼玉電気会館
で合同開催しました。

浦和支部浅野支部長の開会の言葉でスタートし、大宮支部佐藤支部長の主催
者代表挨拶の後、安全標語の表彰では、㈱エイデン・小山瑞貴氏の「焦らず無
理せず確実に　抜け道なしで　ゼロ災害」が最優秀賞に選ばれ、優秀賞２作品
の方を含め３名に記念品が贈られました。

安全講話では、東京電力㈱ＰＧ埼玉総支社技術サービスグループマネージャ
ーから「安全の目指すべき姿・災害発生状況・安全活動の重要性」について、
さいたま労働基準監督署から「電気通信工事業の労働災害防止」について講話
をいただきました。

安全の取り組み事例を浦和支部引込線工事請負店の㈲山田電業・山田勇気氏、
大宮住宅電気工事センターの㈱エイデン・奥山飛鳥氏が発表し、安全への注意
を促しました。

最後に大宮支部の鈴木光明技術委員長の掛け声により、安全の誓いと今年の
安全スローガンを参加者全員で唱和し、改めて労働災害の絶滅に邁進すること
を誓い大会は終了しました。

浦和・大宮支部合同労働災害防止安全大会
浦和・大宮支部 1017

（火）

安全大会の様子

安全宣言を誓う鈴木技術委員長

羽生地区の組合員14名で、加須羽生線周辺道路の清掃活動を実施しました。
当日は、午前９時から清掃活動を開始。空き缶、煙草の吸殻等を回収し、草

刈り作業も実施しました。歩道を覆うほど草が生い茂っておりましたが、晴天
に恵まれ１時間ほどで無事に終了しました。

見通しの良い通勤通学路を維持し、交通事故の起こしにくい街づくりとして、
今後も、羽生地区組合員は、地域の美化及び交通安全啓発活動を継続してまい
ります。

羽生地区道路清掃活動
行田支部 1016

（月）

参加した組合員

清掃作業の様子

支部活動報告

春日部地区住宅電気工事センターは、10月15日（日）に宮代町地域防災訓
練、及び11月18日（土）に杉戸町西小学校地区合同防災訓練に参加しました。

感震ブレーカーのデモ機を使った動作の実演説明、チラシや販促品の配布、
なんでも相談窓口を設置し電気の相談等を実施しました。

昨今、テレビ等のメディアでも地震による通電火災について注意喚起してい
ることもあり、多くの方が関心を持って話を聞かれていました。同時に住宅電
気工事センターのＰＲ活動なども行い、多くの方にセンターを知っていただく
機会となりました。

宮代町・杉戸町地域防災訓練に参加
春日部支部 1118

（土）

1015
（日）

集合写真

感震ブレーカー
についてデモ機
を使って説明す
る宮田副支部長
（中央）
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川越支部は、今年度２回目のボランティア活動「ごみゼロ運動（秋）」を実
施しました。

当日は川越駅西口ウエスタ川越に総勢12名が集合し、ウエスタ川越周辺の
清掃活動を行いました。

活動終了後、吉野川支部長から「子供たちもボランティア
活動にご参加いただき有難うございます。これからも地域に
貢献できる活動を継続してまいります。ご協力宜しくお願い
します。」と述べられました。

支部活動を随時HPに掲載しています。是非ご覧ください‼
https://setsubi-it.com/kumiai/saidenko-kawagoe/

令和５年度秋ごみゼロ運動を実施
川越支部 1029

（日）

八潮市で「やしお市民まつり」が４年ぶりに開催され、草加支部も出店しま
した。当日の天気は快晴で気候も良く、多くの人がお祭りを楽しんでいました。

草加支部のブースでは、子供達に人気のキャラクターヨーヨー釣りや強力吸
引蚊取りファン、ハンディファン等を販売しました。

また、漏電遮断器に関するアンケートを実施し、多くの方に回答いただきま
した。他にも電気の事に関する質問もあり、組合員の皆さんが丁寧にお答えし
ていました。住電工センターのチラシとティッシュペーパーの配布も行い、埼
電工組草加支部を市民の皆さんへ広く知ってもらう良い機会となりました。

４年ぶり開催の「やしお市民まつり」に参加
草加支部 1022

（日）

お祭り参加者

ボランティアの参加者

越谷市立総合体育館で開催された「こしがや産業フェスタ2023」に、村川
支部長、赤川副支部長、尾ケ井・栁田・野口・小川・佐藤各役員及び青年部会
員９名で参加しました。

青年部会員が中心となり延長ケーブルタップの製作体験を行い、参加してく
れた子供たちは、コンセントプラグとケーブルタップの配線接続やネジ締めな
ど延長コード作りを楽しそうに体験し、自分で作ったコンセントの点灯確認で
は、電気が点いた瞬間笑顔で喜んでいました。

電気ドクターの相談窓口コーナーでは、感震ブレーカー・漏電遮断器等の取
付を推進し「電気でお困り事があれば住宅電気工事センターへお電話下さい」
とＰＲを行いました。

村川支部長は「組合の名前を地域の方に知っていただき、地域社会に貢献で
きれば嬉しく思います」と述べ、２日間のイベントを終了しました。

こしがや産業フェスタ2023に参加
越谷支部 1028

（土）

1029
（日）

イベントに参加した組合員

子供たちに丁寧に教える青年部会員

支部活動報告

汗ばむほどの秋晴れの中、川口市総合防災訓練が鳩ヶ谷地区の15カ所で開
催されました。川口市の防災訓練は、毎年地区ごとに行われ、鳩ヶ谷地区では
10年振りの開催でした。

川口支部は、東京電力ＰＧ㈱川口支社、川口市電気設備協同組合と合同で、
メイン会場である鳩ヶ谷中学校でライフライン復旧訓練を行いました。

今年は関東大震災から100年目を迎えます。川口市とは「災害時等における
電気設備の復旧に関する協定」を締結していますので、突然訪れる災害にも慌
てず復旧作業に対応できるよう、日頃から訓練をしっかり行っていきます。

川口市防災訓練に参加
川口支部 1022

（日）

参加した組合員

ライフライン復旧訓練の様子
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安全講話を拝聴する組合員

挨拶する藤田支部長

草加支部

草加商工会議所がまつばら綾瀬川公園で開催した草加商工会議所まつりに参加
しました。

天気は朝から快晴でお祭り日和の中、草加支部から９名の組合員が参加しました。
毎年の事ではありますが、やはり人気は子供達の大好きなキャラクターヨーヨ

ー釣りです。その他にはハンディファン、ＵＳＢ充電ライト等を販売しました。
また、住宅電気工事センターのチラシやティッシュを配布しながら住電工の案

内を行うとともに、電気の安全使用のＰＲに努めました。
髙槗支部長からおまつり参加への労いの言葉があり、最後に田島副支部長の１

本締めで終了しました。

草加商工会議所まつりに参加
11 3
（金）

参加した組合員

ヨーヨー釣りの準備をする組合員

新型コロナウィルス感染症の拡大により中止となっていた「労働災害防止安
全大会及び全体会議」を４年振りに開催し、組合員33名が出席しました。

労働基準監督署、川口警察署、東京電力ＰＧ㈱川口支社、埼玉県電気工事工
業組合本部から安全講話をしていただき、それぞれがとても有意義な内容でした。

今年度の安全標語の入選作品の表彰を行い、その後、安全の誓いを参加者全
員で唱和し、労働災害防止を誓い合いました。

労働災害防止安全大会
川口支部 11 7

（火）

埼玉川越総合地方卸売市場で開催された川越市総合防災訓練に参加しました。
この訓練は、川越市内で震度６弱の地震が発生したことを想定し、災害時の

応急対策・復旧等を網羅する総合的な訓練として、消防・警察・陸上自衛隊な
どの防災関係機関と、自治会、自主防災組織及び協力企業団体が一体で実施す
ることにより、各関係機関が「自助・共助・公助」の密接な協力体制の確立を
構築するとともに、地域住民及び団体の防災意識を高揚させることで、着実な
防災対策の推進を図ることを目的に行われました。

川越支部は、応急復旧訓練として電気、ガス、水道、電話の復旧訓練に参加
し、また、啓発・体験ブースでは感震ブレーカーやワイヤレス火災報知器など
の防災機器の実演や説明などを行いました。

今後も、関係機関と連携して防災・復旧に貢献できるよう、地域活動に協力
してまいります。

川越市総合防災訓練に参加
川越支部 11 5

（日）

参加した組合員

東京電力ＰＧ㈱と協力した訓練 川越支部のブース

さいたま市岩槻区加倉地区において、さいたま市違反広告物ボランティア撤
去登録有資格者によるボランティア活動を実施しました。今回は季節外れの夏
日での作業となりました。

佐藤隆行支部長から、撤去出来ない広告物の種類、作業時の安全面・交通面
の注意事項等の説明の後に作業を開始。

撤去対象となる貼り紙や立看板等はありませんでしたが、道路脇に空き缶や
ペットボトルなどの投棄ゴミが多数あったため、同時に清掃活動も行いました。

大宮支部では、今後も組合員の皆様のご協力のもとボランティア活動を通じ
て地域の環境美化に貢献してまいります。

違反広告撤去ボランティア
大宮支部 11 7

（火）

参加組合員

支部活動報告
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支部活動報告

深谷市花園文化会館アドニスで「県北６支部合同安全大会」を行田・熊谷・
秩父・小川・本庄・東松山支部で昨年に続き開催しました。

この合同安全大会は、今年で16回目を迎え、寄居警察署長、熊谷労働基準監
督署長、東京電力ＰＧ㈱熊谷支社長のほか熊谷支社から３名と埼電工組の沼尻
芳治理事長らを来賓に迎え、また、各支部から組合員約100名が参加しました。

安全講話では、熊谷労働基準監督署第一方面主任監督官から電気事故例や
2024年４月から施行される「時間外労働の上限規制について」の資料を基に
説明していただき、組合員の質問にも懇切丁寧な回答をしてくださいました。
事故を起こさないのが一番ですが、事故が起きるのは仕方ないことで事実を隠
さず報告し、人命救助が第一優先であるとお話しされていました。

続いて、川野東松山支部長の発声で、参加者全員で引込線請負工事作業員十
訓を唱和しました。

最後に、岡野小川支部長による安全宣言では「人命の尊さ、大切さを充分に
認識して事故や労働災害を発生させないために、経営者と現場作業員が一丸と
なった労働災害・電気事故・交通事故の撲滅」を参加者全員で誓い、安全大会
は終了しました。

第16回県北６支部合同安全大会
県北６支部（行田・熊谷・秩父・小川・本庄・東松山支部） 11 9

（木）

労働基準監督署の講話

参加者全員で「安全宣言」唱和

熊谷支部では今年度、熊谷市の「スクマム！クマガヤロードサ
ポート団体」に登録し、熊谷さくら運動公園周辺の道路照明灯の
清掃ボランティア活動を実施しました。

当日は、午前９時に組合員12名が熊谷さくら運動公園駐車場
に集合し、３班に分かれ高所作業車を使用しての清掃・点検を行
いました。開始前のミーティングでは熊谷市建設部維持課の方も
お越しくださり、強風への注意とお礼の言葉をいただきました。

朝から風が強く心配しましたが、事故や怪我もなく無事に終了
することができました。今後も市民の安全、安心な暮らしのお役
に立てるよう活動してまいります。

道路照明灯清掃ボランティア
熊谷支部 11 11

（土）

参加した組合員と清掃作業の様子

挨拶する
安井支部長

健康チェック
を受ける組合員

上尾市文化センターで、第16回労働災害防止安全大会と健康経営推進会を
開催しました。

始めに、安井支部長から「安全意識と災害発生防止に注力することはもとよ
り、健康管理は生産性の向上や人手不足問題の解消にも繋がり会社の基盤を強
化する上でも重要です」と挨拶がありました。続いて、住友生命保険相互会社
のスタッフによる健康チェックイベントを開催し、血管年齢測定やベジチェッ
クを用いて健康増進への取り組みを行いました。

安全大会では「潜入！低圧電気の事故現場」のＤＶＤの視聴と、安井支部長
から「電気事故・死亡災害・ヒヤリハット」の具体的な事故事例の紹介があり、
少しのミスや確認不足、技術力不足により、第三者に及ぼす損害や、それに伴
う高額な損害賠償が発生することの危険性について注意喚起を行い、参加した
組合員は安全意識と災害防止対策の知識の向上が図られました。

労働災害防止安全大会を開催
上尾支部 11 8

（水）
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所沢市中央公民１・２号室で、組合員14名が参加し「労働災害防止安全大会」
を開催しました。

西澤支部長の開会宣言後「踏み台・脚立の事故」について講演を行いました。
続いて、保険会社の方から「保険請求のあった事故事例」について講話してい
ただき、現場での不注意による「転倒事故」についてのＤＶＤを鑑賞しました。

最後に木下副支部長が、力強く「労働災害絶滅」の誓いを宣言し、参加者全
員でスローガンである「今一度締める心と安全帯」「安全は基本動作の積み重
ね」「確認しよう作業手順」を唱和し、安全大会は終了しました。

労働災害防止安全大会を開催
所沢支部 1117

（金）

鴻巣地区のボランティア活動の一環として、鴻巣駅東口前にあるコウノトリ
シンボル塔へのクリスマスイルミネーションの取付を実施しました。この活動
は今年で16年目になります。

高所作業車３台、組合員13名で作業にあたり、今年度も事故がなく、無事
に作業を完了しました。

今後も鴻巣地区組合員一同、地域貢献活動への取り組みを継続していきたい
と思います。

鴻巣駅前シンボル塔へのイルミネーション設置
行田支部 1116

（木）

作業に参加した鴻巣地区組合員

高所作業車での
作業の様子

花壇へイルミネーション
取付作業の様子

清掃作業の様子

労働災害絶滅の誓いを宣言する木下副支部長

公園清掃に参加した組合員

開会挨拶をする西澤支部長

労働災害防止安全大会を東京電力パワーグリッド㈱川越支社飯能事務所で開
催しました。

川越支社飯能事務所長から、Ｗｅｂ申込システムの説明のほか、作業中のト
ラブル（短絡・転倒・躓きなど）の事例紹介及びインボイス制度の説明を行っ
ていただきました。

続いて、東芝保険サービス㈱と住友生命保険相互会社から、組合員向け保険
制度の説明が行われました。

その後、参加した組合員24名全員で安全スローガンを唱和し、最後に後藤
支部長が「労働災害絶滅」の安全宣言を宣言し、無事故・無災害を誓いました。

労働災害防止安全大会
飯能支部 1116

（木）

飯能支部は、飯能市から公園美化活動の認定を受け、年に数回、ボランティ
ア活動として公園の清掃活動を行っています。この日も東飯能駅近くの柿堂公
園の清掃を、組合員13名が参加して実施しました。

当日は午前９時から実施した労働災害防止安全大会終了後の午前11時から
約１時間の清掃活動を行いました。

活動終了後、後藤支部長から参加された組合員に労いの言葉と「今後もボラ
ンティア活動に取り組み、地域に貢献していきましょう」と抱負を述べられま
した。

柿堂公園の清掃活動
飯能支部 1116

（木）

労働災害絶滅の安全宣言を誓う後藤支部長

支部活動報告

20saidenko No.183



参加者

延長コード作成体験

市民交流センターおあしす等で開催された「第28回吉川市民まつり」に、
村川支部長、尾ケ井未来開発会議長、小川青年部会長、青年部会員の５名で参
加しました。

越谷支部は、まつりの第２会場となる永田公園にブースを出展し、青年部会
員が中心となって実施した延長コード作成体験では、参加した子供達がドライ
バーを使ってネジ締めなど楽しみながら体験していました。

また、電気ドクターの相談窓口コーナーを設け、電気のお困りごとの相談を
受けるなど支部の活動もＰＲもできた。当日は天候にも恵まれ心地よい気候の
なかで行われ、午後３時にまつりは終了し、最後に村川支部長は「組合員とこ
のような活動を通じて埼電工組をＰＲしていきたい。」と語りました。

吉川市民まつりに参加
越谷支部 1119

（日）

草加支部は、埼電工組と住宅電気工事センターのＰＲ事業の一環として
「三郷市商工祭り～産業フェスタ2023～」に出店しました。

当時は天気も良くお祭り日和となり、草加支部のブースでは、ハンディファ
ンやUSB充電ライト、お子様向けにキャラクターヨーヨー等を販売しました。
やはりキャラクターヨーヨー釣りが一番人気で、多くの子供達が釣りを楽しん
でいました。

フェスタに参加した組合員は、住宅電気工事センターのチラシを配布し、
センターの活動内容や組合のＰＲを行い、地域住民の方々と交流することが
できた１日となりました。

三郷産業フェスタに出店
草加支部 1118

（土）

越谷市観光協会駐車場で実施された「冬の交通事故防止運動出発式・街頭啓
発活動」に参加しました。

一日警察署長に女優の豊嶋花さんが任命され、交通事故防止の呼びかけを行
い、パトロールに向かうパトカーの出発の号令を行いました。続いて、越谷警
察署長から「越谷市では10月末現在で死亡事故が10名と、既に昨年より６名
上回っています。年末に向けて交通事故防止運動への意識を持つように、更な
る取締りの強化と高齢者の死亡事故を減少するべく、自宅へ伺い啓発活動を実
施しています。被害者・加害者にならないよう、交通事故を起こさないように
注意しましょう。」と挨拶がありました。

その後、参加した組合員はレイクタウン駅前でパンフレット、ポケットティ
ッシュを配りながら交通事故防止を呼び掛けました。

冬の交通事故防止運動出発式・街頭啓発活動
越谷支部 1119

（日）

交通事故防止を呼び掛ける組合員

参加した組合員

この度、川越支部では「令和５年度労働災害防止安全大会」を北部地域ふれ
あいセンターで開催し、吉野川支部長をはじめ55名と多くの組合員が参加し
ました。

安全講和では東京電力ＰＧ㈱川越支社の地域配電建設グループから災害事例
及び災害防止について講和していただきました。

安全大会の最後には、柴崎青年部会長の発声により「安全スローガン」を参
加者全員で唱和し、吉野川支部長による安全宣言・労働災害防止を誓い大会は
終了しました。

令和５年度労働災害防止安全大会を開催
川越支部 1124

（金）

安全大会に参加した組合員

支部活動報告
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支部・組合員のひろば

行田支部青年部会
京都研修旅行

行田支部青年部会は９月３日（日）４日（月）の
日程で京都研修旅行を開催し、羽鳥支部長、大島支
部長代行にご同行いただき、青年部会ＯＢと電材卸
商社の方を含む７名が参加しました。

１日目は、東京駅を午前８時半に出発し、清水寺
と銀閣寺を観光しました。２日目は、平等院を観光
した後に黄桜カッパカントリーで昼食をとり、伏見
稲荷大社を参拝して無事に全行程を終えることがで
きました。両日とも天候に恵まれ、参加された方々
からは、２日間の研修旅行でお互いの親睦を深める
ことが出来たと嬉しいお言葉をいただきました。

青年部会
埼玉ＵＢＡ会員大会に参加

埼玉県中小企業団体青年中央会（鈴木淳一会長）
は10月４日（水）午後６時からさいたま市大宮区
のダイニングダーツバーＢｅｅ大宮店において「埼
玉ＵＢＡ会員大会」を開催し、青年部会から小島昇
会長以下６名が参加しました。

当日は「埼玉ＵＢＡ交流ダーツ大会」を開催し、
各参加者は終始和やかな雰囲気でダーツを楽しみ、
表彰式では豪華景品が贈られました。

草加支部
第２回インボイス制度説明会

草加支部は10月２日（月）に定例会を開き、10月
１日から施行された「インボイス制度」の説明会を
開催しました。今回は、昨年開催したインボイス制
度説明会に内容を追加したほか、今現在発生してい
る疑問点や分からない事などを組合員から事前に聞
き取りし、それに対する回答をしていただきました。

前回同様、本部の木村専務理事に講師をお願いし、
振込手数料の領収書等の仕入控除についてや、収納
代行サービスの際のインボイスは取引先とどちらに
出すのかなど、資料を基に説明をしていただきました。

参加した事業所は、「まだ始まったばかりなので、
今回の説明会の資料も参考にして対応していきたい
と思います。」と感想をいただきました。

豪華景品を手にする参加者

清水寺前の集合写真

木村講師によるインボイスの説明

青年部会
全日電工連認定福利厚生制度説明会を開催

青年部会は、10月７日（土）に新座市の東北コ
ミュニティセンターで「全日電工連認定福利厚生制
度説明会」を開催しました。

説明会では全日電工連組合保険エキスパートの資
格を有する西川潤係長が認定損害保険制度（第三者
損害賠償・組立保険・業務災害補償）及びグループ
共済制度の令和６年度の主な制度改定ポイントを詳
細に説明しました。

第三者損害賠償制度の加入資格の緩和やグループ
共済制度の青年部加入拡大キャンペーンの内容、健
康増進セミナーの実施について質問があり、西川係
長から分かりやすく丁寧な回答があり、各種制度の
理解を深めることができました。

西川係長の説明を真剣に聞き入る参加者
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青年部会
令和５年度持ち回り役員会を開催

青年部会は10月７日（土）に新座市の東北コミ
ュニティセンターで令和５年度持ち回り役員会（志
木支部）を開催しました。

役員会では、令和５年度の実施事業である森林ボ
ランティア活動、電気工事業界理解促進研修会、コ
ンプライアンス研修会などの実施計画や、令和６年
11月に開催される創立40周年記念式典に向けての
検討などを慎重に審議を行いました。

各種事業では多くの会員にご参加いただけるよう
計画を進めてまいります。

役員会後は懇親会を行い、地元志木支部の川井喜
一郎支部長にも来賓として参加いただきました。懇
親会では今後の事業の成功を誓い合うと共に、役員
同士の親睦を深めたことにより、更に活発な活動が
展開されることと思います。

浦和・大宮支部
埼玉働き方改革推進支援センターによる支部説明会

10月17日（火）に、浦和支部と大宮支部は埼玉
働き方改革推進支援センターにお越しいただき「働
き方改革推進説明会」を埼玉電気会館において合同
で開催しました。

講師に特定社会保険労務士の先生を迎え「残業時
間の上限規制、各種助成金の申請・活用」について
の話を中心に説明いただき、参加者は今後の取り組
みの参考にと熱心に耳を傾けていました。

最後に講師から「埼玉働き方改革推進支援センタ
ーでは無料で相談に応じておりますので、気軽にお
問い合わせください。」と挨拶があり終了となりま
した。

青年部会
関青連第12回会員大会に参加
関東電気工事青年部連合会（細井敬一会長）は、

10月14日（土）に栃木県電気工事業工業組合青年
部会（堀江貴浩会長）の主管で第12回会員大会を
開催し、当工組の青年部会から小島昇会長以下13
名が参加しました。

当日は「これからの未来を創るのは私達だ～語り
合おう関青連～」をテーマとして、那須高原りんど
う湖ファミリー牧場で各都県混合パターゴルフ＆ゴ
ーカート大会を開催し、日常着慣れている作業着を
着用して爽やかな汗を流しました。

その後、会場を
RoyalHotel那須ロ
イヤルホールに移
動し、記念式典と
懇親会が催されま
した。様々な演出
で会場は盛り上が
り、当初の目的で
ある次の未来を創
る第一歩となる一
体感の高まる会員
大会となりました。

説明会の様子

ゴーカート大会の様子

役員会の様子

青年部会
親睦ゴルフ大会を開催

青年部会は、11月１日（水）に熊谷市の熊谷ゴル
フクラブにおいて、昨年に引き続き親睦ゴルフ大会
を開催しました。

当日は雲一つない快晴に恵まれ、風もなく絶好の
ゴルフ日和となり、大会には小島会長以下10名が
参加しスタートしました。

参加者は日頃から鍛えた腕前を存分に発揮し、軽
やかにプレーしました。

プレー後に表彰式を行い、熊谷支部の泉昇吾さん
が、昨年に引き続き見事優勝し２連覇となりました。

その後懇親会を行い、プレーを振り返りながら終
始和やかな雰囲気で親睦を深め、有意義なゴルフ大
会となりました。

親睦ゴルフ大会参加者（前列右から２人目小島会長）

支部・組合員のひろば
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草加支部
健康診断と予防接種を実施

11月７日（火）に八潮市商工会において令和５
年度の草加支部健康診断を実施しました。

12事業所71名の参加者があり、指定された時間
ごとに事業所が来場して受診しました。

身体測定の後は、血液検査や血圧測定、聴力検査、
心電図、レントゲン等の一般検診の他に、希望者は
胃の検査（バリウム）も行いました。

埼玉県でインフルエンザが流行しているので、イ
ンフルエンザの予防接種の希望者が多数いました。

今年は、健康診断が終了した後に、住友生命様の
協力により血管年齢測定やベジチェック（野菜をど
の位摂取しているか調べる器械）も行い、多数の組
合員が測定をしていました。

病気は早めの発見程早く治ります。気付かないう
ちに進行するようなことが無いように、健康診断を
受診してください。

草加支部では来年も健康診断を実施します。ぜひ
ご参加ください。

大宮支部青年部会
金沢方面へ親睦旅行を開催

大宮支部青年部会では11月12日（日）・13日（月）
の２日間、金沢方面への親睦旅行を参加者９名で
開催しました。

旅行では若干の曇り空でしたが、東尋坊、兼六園
などを観光し、親睦を深めました。

東尋坊はサスペンスドラマの終盤でよく使われる
断崖絶壁の海岸で1kmにおよぶ大規模な柱状節理
であり、世界でもこれほどまでに大規模な柱状節理
は珍しいそうです。

その後、近江町市場にて買い物を楽しみ、２日間
で会員の親睦を大いに深めることが出来ました。

春日部支部
日帰りバスツアーを開催

春日部支部では11月12日（日）に親会・青年部会
の共同開催で栃木県那須塩原市の那須フィッシュラ
ンドへの日帰りバスツアーを開催しました。

当日は多くの支部組合員とそのご家族にご参加い
ただき、釣りやバーベキューを楽しみました。

春日部支部では今後も親睦を深めるための様々な
事業を実施してまいります。多くの方のご参加をお
待ちしております。

東尋坊での観光の様子

予防接種を受ける組合員

川口支部青年部会
防火区画処理の講習会を開催

川口支部青年部会では、11月17日（金）に川口
市の鳩ケ谷市民センター会議室で防火区画処理の講
習会を参加者18名で開催しました。

当日は、講師に因幡電機産業㈱産機カンパニーハ
ウジング統括部東日本営業部の防災製品グループ長
らを招き、建築基準法など関連法令、防火区画処理
の工法や施工方法等を丁寧に説明して頂き、参加者
は真剣に聞き入っていました。

川口支部青年部会では今後も各勉強会など最新の
電気知識を修得し、会員一人一人が更なる成長を目
指してまいります。

防火区画処理の講習会の様子

日帰りバスツアー参加者

支部・組合員のひろば
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校訓や教育方針を教えてください。
校訓は「誠実・勤勉・創意」です。「モノづくりをと

おして新たな価値を見出し　新たな時代を創る技術者
を育成する」を目指す学校像としています。教育目標は

「教育基本法ならびに学校教育法の精神に則り、一般教
養を高めるとともに、工業に関する専門的知識、技術を
授けて個性の伸長と創造性の育成をはかり、豊かな人間

学校データ

創　　立：1908年（明治41年)
住　　所：川越市西小仙波町2－28－1
校　　長：田村 直治　
学　　科：デザイン科・化学科・建築科
　　　　　機械科・電気科

令和５年度生徒数：（）内は電気科生徒数
　　　　　　　　　１年生　260人 （34人）
　　　　　　　　　２年生　260人 （38人）
　　　　　　　　　３年生　250人 （36人）
取材対応：電気科　野坂 直志 教諭

高 等 学 校 紹 介

埼玉県立川越工業高等学校
埼玉県立川越工業高等学校は、明治41年に埼玉県立川越染織学校として開校し、創立から115年を迎える地域に根付いた

歴史ある伝統校です。これまでに約２万人を超える卒業生の中には、今の生活には欠かせない製品を開発した人物など、日本、
そして世界の産業界で活躍する優秀な人材を多数輩出しています。

川越工業高校では「モノづくりをとおして新たな価値を見出し　新たな時代を創る技術者を育成する」を目指す学校像に掲げ、
教職員一丸となって日々の教育活動に取り組んでいます。

今回は、川越工業高校の文化祭「第72回工業祭」が開催中だったため、工業祭も合わせて取材させていただきました。

性の中に確固たる信念と実力のある前途有為な実践的技
術者を育成する。併せて、時代の変化に柔軟に対応でき
る人間の育成をはかる。」です。

本校は、明治41年に地域の要望を受けて染織学校
として開校しましたが、科の増設や編成を行いながら、
現在はデザイン・化学・建築・機械・電気の５つの専
門学科を有し、時代の変化に合わせて常に進化し続け、

工業祭のポスター

Technical High School
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生徒一人ひとりが持つ資質や能力を引き出し、限りな
く伸ばすとともに、人としての優しさと強さを身につ
け、新たな時代を切り拓くことができる人材の育成を
行っています。

本校の卒業生には携帯型テープデッキ「Walkman」
や、ＩＣカード乗車システム「Suica」を開発した方が
いるなど、本校の学びの中で、新たな価値を見出すため
の創意工夫や試行錯誤する経験を通して、「モノづくり」
によってより良い社会を創りだしていける技術者を多く
輩出することを目指しています。

川越工業高校は、部活動もとても盛んと伺いました。関
東大会や全国大会にも出場する部活があるようですね。

だいぶ前の話になりますが、野球部は昭和44年と48
年に埼玉県大会を制して甲子園に２回出場しています。
48年大会は甲子園でベスト４まで進出しました。近年
も、本校野球部から直接や大学を経由してドラフト指名
を受けてプロになった選手もいます。また、今は自転車
競技部がとても良い成績を残しています。令和元年と４
年には女子ケイリンでインターハイを優勝し、2022年
のアジア選手権大会女子ジュニアでは銅メダルに輝きま

した。男子も含め毎年のように全国大会に出場しており、
本校の自転車競技部に入りたくて入学してくる生徒もい
るくらいです。そのほかにも、柔道部、陸上競技部、ラ
グビー部、弓道部、庭球（ソフトテニス）部など、多く
の運動部・文化部が全国大会や関東大会、県大会に出場
して活躍しています。
行き交う生徒さん達の挨拶がとてもしっかりしていて、
部活動や学校生活での先生方の指導が行き届いているこ
とが良く分かります。

続いて川越工業高校の特色などについて教えてください。
本校では「五科合同課題研究発表会」という、３年生

全員が課題研究の発表を行う他に類を見ない大規模な発
表会があります。３年生がこれまで本校で学んできたこ
とを踏まえて、パワーポイントを使用したプレゼンテー
ションや、ポスターセッションで１年間課題研究に取り
組んできた成果を後輩たちに伝えるものです。後輩たち
からの質疑にも対応するので、思いがけない質問には３
年生も新たな疑問や発見があるようです。１・２年生に
とっては、これから取り組む課題研究に向けていい刺激
を受けることができます。

「工業祭」は、木造建築のウエルカムアーチや電気自
動車・電車などの走行など、各学科や部活動で研究・製
作した作品の展示や「ものづくり教室」を開講するなど、
工業高校ならではの学習成果発表の場として特色のある
文化祭です。本日は工業祭を行っていますので、普通高
校ではなかなか見ることができない、専門高校ならでは
の創意工夫を凝らした展示をご覧になってください。
文化祭は高校生以来ですので少しワクワクします。後ほ
ど回らせていただきます。

建築科が製作したウエルカムアーチ

五科合同課題研究発表会の様子

高等学校紹介
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本校は専門的な知識やスキルを学ぶ学校ですので、各
学科とも資格の取得やコンテストへの出場に力を入れて
います。令和４年度は化学科の生徒が参加する「高校生
ものづくりコンテスト化学分析部門」の埼玉県大会で本
校の生徒が１位・２位・３位を独占し、関東大会でも準
優勝しました。機械科も「埼玉県高校生溶接技術競技大
会」で優勝するなど、好成績を収めています。

また、国家資格や検定、コンテストの入賞実績を点数
化して、生徒個人を表彰・顕彰する制度があるのですが、
埼玉県の「埼玉県高校生専門資格等取得表彰」では昨年
度64名が受賞しました。より難関な全国工業高等学校
長協会が主催する「ジュニアマイスター顕彰」では、ゴ
ールドが１名、シルバーが15名、ブロンズが５名顕彰
されています。

　
電気科について教えてください。

電気は「光・動力・熱・音」などをつくり出し身近な
製品に活用され、現代に必要不可欠な存在です。現代社
会は電気技術者を必要としていて、電気科の卒業生に対
する期待はとても大きなものになっています。本校電気
科では基礎からしっかり指導し、先端技術にも対応でき
る適応力を育て、あらゆる業界で活躍できる電気のスペ
シャリストの育成を目指しています。例年、多くの会社
から「川越工業高校で電気を学んだ人を採用したい」と
お声掛けいただきます。
基礎がしっかり身についていれば、社会に出てから実践
的な技術を習得するスピードが全然違ってくるので、即
戦力になれる可能性がありますね。

ありがたいことに多くの企業様から求人の案内をいた
だきます。例年本校には2,000件以上の求人をいただい
ております。
進路についてはほとんどの生徒さんは就職が希望ですか。

保護者の意向もあるのかもしれませんが、近年は進学
する生徒も増えてきていると感じます。それでも電気科
では、７割弱が就職で３割強が大学・短大や専門学校に
進学します。
就職先を拝見しますと、名だたる企業に多くの生徒さん
が就職されています。そういった中でも、当組合の組合
員企業にも就職されている生徒さんもいるようです。

近年はおとなしい子が増えてきているので、就職も工
場や設備管理などの仕事を希望する生徒が多く、電気工
事士になって現場でバリバリやりたいという生徒は少な
くなっています。それと、卒業生が行っているというの
も就職先を選ぶ大きな要素になっていて、そうした企業
に就職を希望することが多いです。

地元の企業様にも大変お世話になっていて、先日もふ
じみ野市の電気工事会社様の親会社の施設になるのです
が、２年生が職場見学に行かせていただきました。昨年
も、電気工事工業組合の川越支部さんを通じて川越市の
電気工事会社様の電気工事の現場見学をさせていただき
ました。これから働く職場や現場を見ることは、実際の
イメージが分かるのでとてもいい機会だと思っています。

続いて、電気科の生徒さんにお話を伺いたいと思います。
今回は３年生の新井悠太さんにお話を伺います。
新井さんは第二種電気工事士だけなく、第一種電気工事
士試験と第三種電気主任技術者の試験にも合格されたそ
うですね。それぞれの試験を受験した時のことをお聞か
せください。

（新井さん）第二種は２年生の上期試験で合格しました。
筆記試験や技能試験はどのように勉強しましたか

（新井さん）授業で行う勉強の他に自宅でテキストを見
返したり過去問題を繰り返し行いました。
技能試験は、筆記試験の合格発表を待つと
技能試験まで時間が取れないため、自己採
点で合格している生徒たちは直ぐに放課後
に補講を始めて、練習時間を確保したこと
で合格できました。

（野坂先生）本校は、第二種の筆記試験対策として放課
後の補講を行っていないため、自主学習を
どれだけできるかが重要になります。

その後すぐに第一種を受験したということですね。
（※第一種の筆記試験は10月）
（新井さん）実は二種に受かった後に少し勉強を怠けて

しまい、一種のテキストを見たときに「あ
れ？分からない」ってなってしまいました。
さすがにまずいと思い勉強を再開したので
すが、筆記のほうは二種で勉強したことの
応用で似ているところもあったので、問題
なく合格することができました。技能試験
は難度が上がっていて、最初の頃は制限時
間に終わらないことが多々ありました。と
にかく公表問題を繰り返し行い、最後は時
間内に終えられるようになりました。
この時はサッカー部に所属していて、補講が
終わった後に部活に行くという日々で部活と
の両立が大変でしたが、試験勉強を優先させ
てくれたので合格することができました。

そして、第三種電気主任技術者試験にも合格されたとい
うことですが、こちらはいつ合格されたのですか。

（新井さん）合格したのは令和５年度の上期試験で合格
しました。最初は令和４年度（２年生）の

令和４年２月に組合員企業が行った現場見学の様子

高等学校紹介
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時に下期試験を受験し、理論と法規の２科
目に合格しました。法規は、第一・二種電
気工事士試験の延長のようなものだったの
で比較的すんなり覚えることができました。
理論も１年生の頃から勉強していた電気基
礎からの積み重ねなので、すっと頭に入る
感覚でしたが、範囲がとても広いので一番
時間を掛けて勉強しました。残りの電力と
機械が難しく、授業でやること以上の知識
が求められるので、野坂先生や他の電気科
の先生に色々と教えていただきながらどち
らも同じくらい力を入れて勉強し、令和５
年度の上期試験で無事に２科目とも合格す
ることができました。電験三種は在学中に
絶対に合格したいと思っていたので、２年
生の中頃から勉強を始めましたが、いきな
り４科目合格は難しいと思っていたので、
２科目ずつ取ろうと計画的に勉強したこと
が良かったと思います。

第二種と第一種の電気工事士の試験は生徒全員が受験す
るのでしょうか。

（野坂先生）第二種は２年生で全員受験しています。電
気科は１クラスで40名弱の生徒がおり、第
二種はほぼ全員合格しています。第一種は
希望する生徒のみ受験するのですが、毎年
半数の20名前後が合格しています。

２年生の約半数の生徒が第一種に合格するというのはす
ごいですね。

新井さんはなぜ高校で電気を学ぼうと思ったのでしょうか。
（新井さん）中学生の時に受けた電気の授業が面白いと

思ったことがきっかけです。また、将来の
仕事ととして、電気設備の管理をする仕事
をしたいと思い、工業高校で電気を勉強す
るのが良いと考え入学しました。

中学生の時にそこまで将来像を描いていて、そのために
最善な進学先を選択されているということに驚かされま
す。入学後も、その目標のために資格取得に向けて努力
をされたんですね。そうすると、進路は就職が希望ですか。

（新井さん）就職が希望で、無事に電気設備を管理する
会社に内定が決まりました。

なかなか若い人材が入職しなくなった電気業界において、
その会社は新井さんのような有望な人材が入社されるこ
とは、とても心強いと思います。

新井さんは電気設備の会社に就職されるということです
が、電気工事の業界についてはどういったイメージをお
持ちですか。

（新井さん）偏見もあるかもしれないのですが、電気に係
わり危険が伴う仕事という割に給料が安いと
いうイメージがあります。人手不足という話
も聞きますが、電気工事に従事するには電気
工事士の国家資格が必要で誰でも簡単にでき
る仕事ではないので、もっと給料面とかでも
評価されて良いのではと思っています。

まさに今の電気工事業界が抱えている問題を指摘されて
います。最近は工業高校の生徒さんも就職ではなく進学
する割合が高くなってきていると聞き、若い人材の入職
が難しくなっている状況です。環境や待遇を良くすると
いうことは、今後若い方たちに就職先として選んでいた
だくための重要な要素になっています。
新井さん、文化祭の最中にありがとうございました。

それでは最後に、何十年ぶりに高校の文化祭を見て回っ
てきましたので、各展示をご紹介いたします。

校舎に掲示された新井さんの
電験三種合格を知らせる懸垂幕

インタビューを受けてくれた新井さん

高等学校紹介
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【建築科】

【電気科】

足場材で製作されたバイキング
操縦士のさじ加減でもの凄い急角度に

工業祭大賞金賞を受賞

バスケットボールのシューティングゲーム
研削盤であるグラインダーを応用して
ボールが自動で手元に戻ってくる

機械トラブルがあったが野坂先生も
一緒になってその場で原因の究明と
改善点を見つける

こちらはコーヒーカップ
手動だがもの凄い勢いで回転し、さながら絶叫マシン

工業祭大賞銀賞を受賞

【化学科】

金属とガラスを素地にした焼き物の七宝焼きの体験 焼き上がりの様子

課題研究の一環のため、製作にあたって検討した
内容や完成までに改善したことなどが発表されて
いる

高等学校紹介
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時間の関係で全ての展示を回ることができませんでした
が、どの展示も技術と工夫を凝らした、工業高校の魅力
が詰まった素晴らしい展示でした。

野坂先生、生徒の皆さんには、工業祭開催中の大変
お忙しい中、取材にご協力いただきありがとうござい
ました。

川越工業高校は、生徒それぞれの夢を実現するために、
最後までやり抜く強い精神力と確かな技術力を養うため

に、先生方が生徒一人ひとりに寄り添って教育活動に邁
進されていることが分かりました。工業祭では多くの卒
業生も来校しており、先生を見かけると声を掛けて近況
を報告する姿は、卒業した後でも恩師と強い絆で繋がっ
ていることが伝わってきました。

今後も、川越工業高校から優秀な技術者たちが数多く
育成され、生徒の皆さんが日本の産業を支え、偉大な先
輩たちを超えるような、新しい時代を切り拓く技術者と
して活躍されることを期待しています。

クレーンゲームは子供達に大人気
小学生に丁寧に操作方法を説明する生徒

巡回監視ロボット
学校を始めとした施設の巡回監視を行う
オムニホイールによりあらゆる方向に移
動が可能。顔認証機能も備え、不審者を
追従して防犯カラーボールも発射できる

巡回監視ロボットの製作メンバー来年のロボコン大会の出場に向け、
現在は階段の昇降機能を製作中

クレーンゲーム
昨年の工業祭ではボツになった企画だった
が、リベンジしたいとの強い思いで、今年
は見事展示に至った

クレーンゲームの製作メンバー

ボウリングゲーム
赤外線を遮断していたピンが全部倒れ
ると、ストライクのＬＥＤが点灯する

野坂先生もチャレンジ 見事ストライク！

高等学校紹介
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メールによる情報提供項目（10・11月分）
本部から
の送信日 発簡日 発 簡 者 名 文　　　書　　　名

10月３日 ９月８日 埼玉県　県土整備部長 埼玉県建設資材県産品フェアについて

〃 10月３日（一社）埼玉県建設業産業団体連合会 建設業の時間外労働の上限規制に関する説明会（埼玉労働局
主催）の開催について

〃 〃 埼玉県 労務管理関連「よくある問い合わせまとめてみましたセミナー」
の開催について

10月５日 ９月29日 埼玉県　入札審査課長 令和５・６年度建設工事請負等競争入札参加資格審査
【第３回申請（新規・追加）】の受付の周知について

〃 〃 厚生労働省　労働基準局長 労働安全衛生規則の一部を改正する省令の施行について

〃 10月３日 埼玉労働局　健康安全課長 団体経由産業保健活動推進助成金の御案内

〃 10月５日 埼玉労働局　健康安全課長 令和５年度「外国人労働者に係る労働安全衛生管理セミナー」
の周知について

10月11日 10月10日 埼玉労働局　健康安全課長 「熱中症対策アンバサダー講座（オンデマンド形式）」の
御案内

10月19日 10月17日 電気安全関東委員会 第56回電気設備PMセミナーのご案内

10月20日 10月11日 埼玉労働局　労働基準部長 SAFEコンソーシアム等の周知について

〃 10月18日 埼玉労働局長 リスクアセスメント対象物健康診断に関するガイドライン
の策定等について

11月９日 11月１日 埼玉労働局長 雇用管理分野における個人情報のうち健康情報を取り扱う
に当たっての留意事項の一部改正について

11月15日 11月９日 厚生労働省 労働基準局長 労働安全衛生法施行令第18条第３号及び第18条の２第３号
の規定に基づき厚生労働大臣の定める基準の適用について

11月16日 〃 国土交通省　建設業課 国土交通省令和６年度技術検定のスケジュール等の公表
（受験資格の見直し等）について

〃 11月13日 埼玉県　建設管理課長 埼玉県令和５年度建設業コンプライアンス研修（オンライン
形式）の実施について

〃 ７月28日（一社）埼玉県建設業産業団体連合会 若手技術者・技能者を中心とした安全衛生レベルアップ
講座の開催について

〃 11月１日（一社）埼玉県建設業産業団体連合会 ④ドローン体験研修会（７～９回目）の開催について

11月22日 － 埼玉労働局　監督課 建設業の時間外労働の上限規制に関する説明会の開催に
ついて

11月27日 11月22日 埼玉県　資源循環推進課長 「彩の国リサイクル製品」の募集について

〃 11月24日 埼玉県　温暖化対策課長 冬のエコライフキャンペーンへの協力について

11月30日 11月15日 埼玉労働局長 令和５年度埼玉年末年始無災害運動の実施について

〃 11月27日 埼玉県 建設管理課長 令和５年度埼玉県総合評価方式に係るアンケート調査に
ついて

〃 11月28日 埼玉県　温暖化対策課長 エコライフ DAY＆WEEK 埼玉 2023（冬）の実施について

※上記の文書等を各支部に送信してありますので、必要のある場合には確認してください。
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日 月 火 水 木 金 土
12/31 1/１ 元日　 2 3 4 5 6

7 8　成人の日 9 10 11 12 13

14 15 16 17 18 19 20
講 第一種電気工事士定期講習
9時45分～
埼玉電気会館

講 第一種電気工事士定期講習
9時45分～
埼玉電気会館

講 第一種電気工事士定期講習
9時45分～
埼玉電気会館

21 22 23 24 25 26 27
講 第一種電気工事士定期講習
9時45分～
埼玉電気会館

会 三役会議
12時30分～

会 事前調整会議
13時30分～

会 理事会
14時30分～

会 令和6年度評議員会・
臨時総代会
16時10分～

イ 新年懇親会
17時00分～
ブリランテ武蔵野

28 29 30 31 2/１　 2 3
会 青年部会役員会
13時～

他 青年部会コンプライ
アンス研修会
15時～
埼玉電気会館

4 5 6 7 8 9 10

11 建国記念の日 12 振替休日 13 14 15 16 17

18 19 20 21 22 23 天皇誕生日 24
講 第一種電気工事士定期講習
9時45分～
埼玉電気会館

講 第一種電気工事士定期講習
9時45分～
埼玉電気会館

25 26 27 28 29 3/1 2
会 三役会議
13時～
埼玉電気会館

認 高圧ケーブル更新講習
9時～
埼玉電気会館

1・2月業務スケジュール

認 認定訓練・講習会　　　　　　　　　　　イ イベント

講 第一種電気工事士定期講習　　　　　　　試 資格試験

　 
電気工事業者保安講習会　　　　　　　　他 その他

会 理事会・三役会議・委員会

認定訓練、講習会の詳しい開催スケジュールは組合ホーム
ページでご確認いただけます。
URL: https://www.saidenko.or.jp/training/
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組合員の現況
（令和５年12月１日現在）

区分

支部名

組合員 引込線
工事請
負店数

災害総合
補償制度 グループ共済制度 消防設

備協会
会員数

第三者損害賠償制度

登録 届出 計 加入
事業所

加入率
%

加入不可
事業所

算出基礎
事業所

加入
事業所

加入
口数

加入率
%

同等保険
事業所

算出基礎
事業所

加入
事業所

加入率
%

浦和支部 21 50 71 17 51 71.8 2 69 66 403 95.7 7 11 60 56 93.3 

大宮支部 14 66 80 32 50 62.5 1 79 56 355 70.9 12 15 65 58 89.2 

川口支部 15 60 75 21 61 81.3 1 74 66 418 89.2 3 7 68 64 94.1 

久喜支部 23 41 64 23 49 76.6 2 62 52 377 83.9 3 2 62 54 87.1 

行田支部 19 26 45 17 37 82.2 3 42 37 174 88.1 1 1 44 40 90.9 

熊谷支部 13 32 45 12 27 60.0 0 45 37 148 82.2 3 3 42 37 88.1 

秩父支部 12 22 34 20 22 64.7 1 33 30 158 90.9 1 1 33 28 84.8 

小川支部 10 20 30 5 17 56.7 0 30 23 111 76.7 1 1 29 25 86.2 

川越支部 19 47 66 14 33 50.0 4 62 40 168 64.5 3 4 62 51 82.3 

飯能支部 26 34 60 10 29 48.3 1 59 44 206 74.6 0 3 57 50 87.7 

所沢支部 26 42 68 11 44 64.7 4 64 44 183 68.8 1 0 68 53 77.9 

志木支部 14 44 58 15 35 60.3 5 53 38 189 71.7 0 3 55 47 85.5 

越谷支部 23 50 73 23 62 84.9 1 72 71 310 98.6 4 16 57 55 96.5 

本庄支部 12 31 43 8 11 25.6 4 39 27 62 69.2 0 8 35 29 82.9 

東松山支部 10 17 27 8 17 63.0 0 27 27 79 100 0 2 25 24 96.0 

春日部支部 17 32 49 19 35 71.4 0 49 41 242 83.7 0 0 49 45 91.8 

上尾支部 16 40 56 15 29 51.8 10 46 37 137 80.4 1 4 52 38 73.1 

草加支部 9 44 53 7 30 56.6 2 51 50 205 98.0 3 8 45 36 80.0 

合     計 299 698 997 277 639 64.1 41 956 786 3,925 82.2 43 89 908 790 87.0 
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組合員加入・変更
【新規加入】

加入年月日 支部名 会　社　名 代表者名 住　　　所 電　話 ＦＡＸ

R5.12.1 秩父 ウ チ ダ 電 気 内田　敬大 秩父郡小鹿野町両神小森307-2 080-5697-1488 －

【代表者変更】
支部名 会　社　名 新代表者名 旧代表者名 住　　　所 電　話 ＦＡＸ

浦　和 ㈲ 林 電 設 林　　正恵 林　　秀治 戸田市笹目5-17-7 048-421-2124 048-421-2149

浦　和 石 井 電 工 ㈱ 石井　克己 石井　芳三 さいたま市緑区三室2710-7 048-873-9526 048-875-3663

志　木 ㈱ 中 村 電 気 中村　安男 中村　　正 新座市野火止1-14-5 048-477-2190 048-477-2179

小　川 ㈱吉田電気工事 吉田　晃幸 吉田　文夫 深谷市畠山1646 048-583-5455 048-583-5461

草　加 栗駒電気工事㈱草加支社 佐藤　良一 佐藤　良雄 草加市小山1-25-3 048-941-2023 048-941-9722

【住所変更】
支部名 会　社　名 代表者名 新住所 旧住所 電　話 ＦＡＸ

川　口 ㈲伊古田電気商會 伊古田昌幸 川口市上青木西2-6-2 川口市中青木4-17-15 048-253-5386 048-202-1950

小　川 ㈱吉田電気工事 吉田　晃幸 深谷市畠山1646 深谷市畠山1747 048-583-5455 048-583-5461
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所所沢沢 所沢市北中1-193-5
飯飯能能 飯能市緑町16-3
草草加加 草加市青柳6-28-19
春春日日部部 春日部市小渕60-1
坂坂戸戸 鶴ヶ島市脚折町3-5-5
川川越越 川越市新宿町6-32-4
川川口口 川口市芝下2-18-24
大大宮宮 さいたま市北区宮原町4-58-21
浦浦和和 さいたま市中央区新中里4-2-10
朝朝霞霞 朝霞市三原2-17-13
越越谷谷 越谷市東大沢4-27-9
鳩鳩ヶヶ谷谷 川口市南鳩ヶ谷2-9-7
上上尾尾 上尾市二ツ宮912-1
熊熊谷谷 熊谷市赤城町3-41
岩岩槻槻 さいたま市岩槻区城町1-4-1
久久喜喜 久喜市久喜東5-8-45
ふふじじみみ野野 ふじみ野市滝1-2-14
東東松松山山 東松山市石橋104-6
本本庄庄 本庄市西富田271-4
ささいいたたまま さいたま市緑区松木1-6-13

埼埼玉玉県県内内２２００営営業業所所トシン電機株式会社

※詳しくは担当営業マンに

ご確認下さい。

～～ 組組合合員員様様専専用用特特典典 ～～

①①共共同同購購買買かかららののおお買買上上げげととおお支支払払いい

②②首首都都圏圏ののトトシシンン電電機機各各営営業業所所でで

材材料料ををキキャャッッシシュュレレススででおお引引取取りり

③③１１社社様様、、毎毎月月５５００万万円円ままででごご利利用用

いいたただだけけまますす

便便利利なな『『ささいいででんんカカーードド』』

をを ごご活活用用くくだだささいい

当社は働き方改革を推進中です

埼玉県電気工事工業組合
共同購買専用カード

さいでんカード
組合員名

コード

支部 有効期限

ﾄﾄｼｼﾝﾝﾃﾃﾞ゙ﾝﾝｷｷｺｺｳｳｼｼﾞ゙ （（ｶｶﾌﾌﾞ゙））

A001-01
ｵｵｵｵﾐﾐﾔﾔ 25-02

06212345

℡04-2922-1311
℡042-973-8591
℡048-933-7211
℡048-753-3655
℡049-287-6861
℡049-247-4611
℡048-262-8711
℡048-668-6411
℡048-832-9871
℡048-460-0100
℡048-969-0811
℡048-288-7241
℡048-779-6656
℡048-599-1531
℡048-749-7851
℡0480-29-3455
℡049-278-7150
℡0493-21-7301
℡0495-25-4530
℡048-762-7295



各種保険支払概要
１　全日電工連第三者損害賠償制度 （単位：円）

支払日 事　故　内　容 支払金額

10月６日 レンジフードを取り付けの際、穴開け箇所を誤り、外壁を破損させた。 5 2 2 , 7 5 4  

10月30日
高所作業車で配線作業を行う際、バケットの首振りをしたところ油圧ホースが破裂し、
油圧オイルが周囲に噴射され、近くの店舗の商品等を汚損させた。また、飛散した油
圧オイルにより店舗の店主が滑って転倒し、怪我をさせた。

7 0 , 2 7 0  

２　全日電工連グループ共済制度 （単位：円）

支払日 支　払　内　容 支払金額

10月12日 入院給付金
 加入口数１口 1 9 , 5 0 0  

10月17日 死亡保険金
 加入口数２口 2 , 0 0 0 , 0 0 0  

11月２日 死亡保険金
 加入口数１口 1 , 0 0 0 , 0 0 0  

11月10日 入院給付金
 加入口数２口 4 5 , 0 0 0  

３　埼電工組災害総合補償制度	  （単位：円）

支払日 事　故　内　容 支払金額

10月３日 自転車を避けようとしたところ、歩道の縁石に躓き転倒し、右肩関節を脱臼した。
役員Ｃプラン 5 1 , 0 0 0  

10月５日 会社で作業材料を準備中、廃材で右足を切り、結節性多発動脈炎を発症した。
従業員Ｂプラン 1 0 5 , 0 0 0  

10月16日
脚立を使って外線工事中、電線を切断したところ電線の重みで引っ張られバランス
を崩し脚立から転落し、背中、腰を強打し、第10及び第11胸椎を圧迫骨折した。

役員Ｃプラン
1 , 0 5 0 , 0 0 0  

〃 高所作業車のバケットから降車する際、ステップで足を滑らせ落下し、頸椎を圧
迫骨折及び肋骨を骨折した。 役員Ｂプラン 1 2 7 , 5 0 0  

10月19日 外出時に転倒し、下肢を打撲した。
従業員Ｃプラン 9 6 , 0 0 0  

10月24日 自動車を運転中、スピードを落とした際に後方の車に追突され、頸椎を捻挫及び
背中と腰を打撲した。 従業員Ｃプラン 1 5 , 0 0 0  

11月16日 乾燥装置の修理の際、装置側面の扉を開けるため、扉の前の棚をばらしている途中
で棚の一部が左足に落下し、左足の甲を骨折した。 役員Ｃプラン 1 9 8 , 0 0 0  

11月17日 ビニールハウス新築工事の際、風で脚立が倒れ身体に当たり、両膝と左手を打撲
及び捻挫した。 役員Ｃプラン 2 4 , 0 0 0  

４　埼電工組医療共済制度	  （単位：円）

支払日 支　払　内　容 支払金額

10月17日 短期入院給付金・短期入院・手術給付金 5 7 , 0 0 0  
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電気工事技術講習センター
http://www.eei.or.jp〒１０５ー０００４ 東京都港区新橋４－７－２（６東洋海事ビル４階）

ＴＥＬ：０３－３４３５－０８９７ 　ＦＡＸ：０３－３４３５－０８２８

実施協力団体：全日本電気工事業工業組合連合会　日本電気協会

一般財団法人

登録されていない方は、まず登録を！登録いただきますと受講期限３カ月前までに講習をお知らせいたします。

（指定講習機関第１号）

は今すぐＷＥＢで！登録 受講

定期講習へ行こう！定期講習へ行こう！

全日電工連 電気工事技能競技全国大会

　　　　スキルチャンピオン　

第１回チャンピオン

泉谷　祐真

第２回チャンピオン

小栁　剛之

第２回女性の部

チャンピオン

前田　宏枝

定期講習へ行こう！
「（指定講習機関第１号）電気工事技術講習センター」で受講しましょう！

２５年以上の
講習実績

全国47都道
府県、複数の
地域で開催

豊富な経験を
もつ講師陣に
よる対面講義

マイページから
技術情報閲覧
サービス

最新情報
事故事例が
豊富なテキスト

第一種電気工事士のみなさまへ

５年に一度の定期講習をお忘れなく！
第一種電気工事士の方は、免状交付日から5年以内、その後は前回受講日から5年

以内に講習を受講することが電気工事士法により定められています。

電気工事技術講習センターが選ばれる理由電気工事技術講習センターが選ばれる理由電気工事技術講習センターが選ばれる理由

実績№１はここにある！
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